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ВСТРЕЧА Л. И. БРЕЖНЕВА И Н. В. ПОДГОРНОГО 
С Э. ГЕРЕНОМ И Ю. ЦИРАНКЕВИЧЕМ

1 8  ию ля состоялась  

встреча Генерального  се

к ретаря  Ц ентрального Ко

митета КП С С Л. И. Б р е ж 

нева и П ред седателя  П ре
зидиум а Верховного Со
вета С С С Р  Н. В. П одгор
ного с находящ им ися на 
отды хе в С оветском  Сою зе 
П ервы м  секретарем  Ц ент
рального  К ом итета П оль
ской объединенной рабо
чей партии Э. Тереком  и

П ред седателем  Г осудар
ственного совета П Н Р  
Ю . Ц иранкевичем .

В ходе беседы  стороны  

взаим но проинф орм ирова
ли  д руг  друга  о ходе ком 
мунистического и социа
листического строи тельст
ва в обеих стран ах  и с 

глубоким  удовлетворени

ем  отм етили успеш ное 

разви ти е  всесторонних 

связей , объединяю щ их

братские партии и наро* 
ды , и вновь подтвердили  
неизм енное стрем ление 
р азви вать  тесное сотруд
ничество м еж ду  К П С С  и 
П О Р П , С С С Р  и П Н Р . Со
сто ял ся  та к ж е  обм ен мне
ниям и по р яд у  ак ту ал ьн ы х  
м еж д ун арод н ы х вопросов.

В стреча советских и 
п ольских руководящ их 
д еятел ей  прош ла в обста
новке сердечной  друж бы  
и братского взаим опони
м ания.

К а ж д ы й  ч а с —з а г о т о в к е  к о р м о в !
ТРУЖЕНИКИ СЕЛА! ВСЕ С И ЛЫ -Н А  РЕШЕНИЕ ЭТОЙ ВАЖНОЙ ГОСУАЛРСТВЕННОЙ ЗАААЧИ!

Ш Ш  С О Р Ш В Й Н М  Нй С Ш В Ш Е
По решению партийного 

бюро в нашем совхозе нын
че создан и  действует опера
тивный штаб. Он обеспечи
вает ежедневную широкую 
огласку итогов индивидуаль
ного соревнования и сорев
нования между звеньями и 
бригадами на заготовке кор
мов. Как он с этим справ
ляется?

Вовремя собираем и гото
вим сведения о работе на 
лугах за каждый день. Чле
ны штаба агроном Л. То- 
больжина, главный бухгал
тер К. Беляева и я  выпуска
ем боевые листки в пяти эк
земплярах (контора, гараж, 
бригады). Секретарь-маши
нистка А. Волуйская ведет 
передачи по местному ра
дио. Остальные члены шта
б а— всего в нем девять 
человек — выступают с бесе
дами и информациями, вру
чают передовикам перехо
дящие красные флажки.

Для того, чтобы сорев
нование проходило успеш
но, наиболее действенно, в

совхозе многое сделано еще 
задолго до сенокоса. Под
готовлена техника. За неде
лю до начала страды она 
была доставлена на луга. 
Получили новые пресс-под
борщики, испытали их в ра
боте, запрессовав оставше
еся с зимы сено у ферм.

Подробно разработаны 
условия соревнования. Каж
дому механизатору вручили 
памятку, под ней подписи 
директора совхоза,. секрета
ря партийной организации и 
председателя рабочкома. В 
памятке коротко и популяр
но рассказано о нормах вы
работки, об оплате труда и 
мерах материального поощ
рения при перевыполнении 
норм. Там же , сказано, что 
всем рабочим и служащим 
совхоза, заняты ^ на заго
товке кормов, выдаются бес
платно для скота, находя
щегося в индивидуальном 
пользовании, по 10 кило
граммов сена на каждый за
работанный в дни сенокоса 
рубль, но не более 4-х тонн

на хозяйство. И теперь не
возникают, как это бывало в 
прежние годы, споры, не
увязки и недоразумения в 
учете труда и при начисле
нии оплаты. Во всем — чет
кость, ясность. Это создает 
хороший трудовой настрой.

Дела на лугах идут не
плохо. Созданы и работают 
с третьего июля две механи
зированные бригады. Пер
вой руководит Николай Пет
рович Королев, второй — 
Петр Иванович Адонин. 
Трактористы Никита Куи-
мов и Семен Лукич Лыков 
скашивают тракторными се
нокосилками в день по 18 
и более гектаров трав при 
норме 16. Это отлично, ес
ли учесть, что на заливных 
лугах в районе Тибинака 
норму выполнить непросто. 
Косовица трав ведется вы
борочно. Ж дать, пока под
сохнут массивы в целом, не 
приходится.

Сена для общественного

животноводства труженики 
нашего совхоза припасли в 
прошлом году более чем 
достаточно. Думаем, что и 
нынче с задачей справимся. 
План заготовки сена— 3.000 
тонн, из них 2.450 (82 про
цента) будет заготовлено с 
помощью машин и механиз
мов. /Уровень механизации 
работ на лугах в сравнении 
с прошлым годом повышен 
на 13 процентов. Это дости
гается за счет вновь приоб
ретенных пресс-подборщи
ков и других машин. . Есть 
некоторые изменения и в ор
ганизации труда. Если ле
том прошлого года на каж
дый пресс-подборщик выде
ляли по одному трактору и ' 
грабли для сгребания сена, 
то нынче решено выделить 
один трактор и грабли для 
двух подборщиков. Но орга
низация труда меняется, ес
ли в этом появляется * нуж
да.

В особо страдные дни нас 
выручают массовые выезды 
на луга всех рабочих и слу

жащих совхоза. На скирдо
вании сена заняты работни
ки бухгалтерии и животно
воды, школьники и пенсио
неры, электрики и шоферы. 
Для организации сорев
нования, для массово-поли
тической работы в этот пе
риод создаются благопри
ятные возможности, и опе
ративный штаб стремится 
использовать их получше. 
Проводим беседы, политин
формации, ведем передачи 
по местному радио, делаем 
экстренные выпуски «мол
ний» и боевых листков.

Заготовка кормов— дело 
государственной важности, 
и мы добиваемся, чтобы ак
тивное участие в нем при
нял каждый. Рассчитано, 
что коллектив нашего плем- 
совхоза проведет сенокос за 
23 рабочих дня.

Н. АДОНИН, 
председатель рабочко
ма племсовхоза «Ин- 
кннский» Колпашевско- 

го района.

Внимание: 
передовой опит 2. ЧЬЯ ТЕХНОЛОГИЯ ЛУЧШЕ?

В прош лом номере га зе ты  мы р ассказа ли  о том , к ак  ор ган и 
зована заго то вка  сена на л у г а х  Ело вско го  отделения совхоза 
имени X X I съ езд а  КП СС Кож евниковсного  района . В м ехан и зи 
рованном звене И. Д . Равин сн о го  на скир довании  и сп о ль зую т
ся  два переоборудованны х ком байна С К -3 , усоверш ен ствован 
ный колхозны м и ум ельц ам и  коп н итель  П КС-2, ун и вер сальн ы й  
навесной копновоз КУН -10 , грабли  ГБУ-6  и ш арнирно-ры чаж 
ны й навесной сто го м е тате ль  Ш РН -0 ,5 . Звено при норме 300 
центнеров еж едневно сн и р д ует на 80 — 100 центнеров сена 
больш е.

Т ЕП ЕРЬ заглянем на 
пойменные луга совхо
за «Кожевниковский», 

что расположены на пра
вом берегу Оби, чуть выше 
районного центра. Здесь 
трудятся механизирован
ные звенья Александра Пет
ровича Добышева и Карла 
Корииловича Баумана. Р а
ботают рядом, оба оснаще
ны одинаковой техникой и 
навесными орудиями. Кол
лективы соревнуются между 
собой. Вместе приезжают на 
луга, в одно время и от
правляются домой. И каж
дый день знают, кто сколько 
сделал. Это обостряет борь
бу за первенство.

Звено К. К. Баумана на
чало сенокос на день рань
ше. Однако к 20 июля кол
лектив, руководимый А. П. 
Добышевьш, вышел вперед. 
Ему вручен переходящий 
красный вымпел.

Технология организации 
труда в звеньях самая про

стейшая. Каждому приданы 
По семь тракторов — пять 
«Беларусей» и два Т-25. 
Эти механизмы оснащены 
тремя волокушами КНУ-11 
(копнитель навесной универ
сальный), тремя граблями 
ГВК-6 и одним шарнирно
рычажным стогометателем 
Ш РН-0,5. Состав каждого 
звена — 12 человек: 9 
взрослых и три подростка.

Вот как работало звено 
А. П. Добышева, например, 
17 июля. С утра, пока ско
шенная масса была еще 
влажной (ночью прошел не
большой дождь, а к утру 
еще выпала роса), завели 
свои тракторы с граблями 
трактористы Владимир
Смирнов, Василий Немер- 
жецкий и Иван Стародуб
цев. Посадив за грабли сво
их юных помощников, они 
начали ворошение, которое 
в два раза ускоряет подсы
хание сена. Тракторы с 
граблями шли параллельно

друг другу, захватывая до
вольно широкую площадь. 
Подсыханию активно помо
гало выглянувшее солнце.

Но вот затарахтели мо
торы еще четырех тракто
ров. Это включили стартеры 
своих машин водители воло
куш КНУ-11 Петр Кузне
цов, Николай Герасимов, 
Михаил Ж арков и звеньевой 
Александр Добышев, управ
ляющий, стогометателем 
Ш РН-0,5. Звейьевой опре
делил, что сено «подши
ло» и пора начинать его 
метку в скирды.

Картина на поле измени
лась. Грабли были переклю
чены с ворошения на сгре
бание сена в валки. З а  каж
дыми граблями двигались 
теперь волокуши, нанизыва
ющие на свои широко расто
пыренные пальцы желтова
то-зеленую массу отличного 
ароматного сена. Захватив 
полтора-два центнера мас
сы. волокуши направля
лись туда, где .ждали их 
скирдоправ Николай Гово
рухин и звеньевой Алек
сандр Добышев.

И вот быстро начала ра
сти первая скирда. Стогоме
татель подавал одну за дру
гой порции сена все выше 
и выше, а Говорухин, под
правлявший скирду сначала 
снизу, поднялся вместе с 
очерёдной охапкой сухой 
травы наверх, где продол
жал орудовать вилами и 
показывал Добышеву, куда 
положить новую порцию.

У будущей скирды оста
лись только скирдоправ и 
стогометатель, а волокуши 
уж е доставляли сено к но
вому зароду. Процесс сто
гования продолжался непре
рывно.

На формирование одной 
скирды объемом в 100 цент
неров звено затрачивало два 
часа, чуть больше минуты 
на один центнер. С начала 
заготовки кормов звено А. П. 
Добышева к 20 июля поста
вило в скирды почти 3 ты
сячи центнеров сена при 
сезонном плане 8 тысяч.

Производительность тру
да здесь высокая, коллектив 
значительно перевыполняет 
нормы. 16 июля, например, 
когда работа продолжалась 
весь день, было сметано 
540 центнеров вместо 350 
по заданию.

По нашей просьбе работу 
звена комментирует дирек
тор совхоза «Кожевников
ский» Н. А. Пыстогов:

—  Успеху коллектива спо
собствует то , что он обеспе
чен хорошим ф ронтом . Сено
кошение опережает м етку на 
3 дня. М еханизаторы в звень
ях  Добы ш ева и Баумана опыт»

ные, любовно подготовили тех
нику к зеленой страде . Они и 
сейчас, особенно у Добышева, 
очень внимательно следят за 
своими машинами и навесны
ми орудиями. Чуть небольшой 
простой, они, к сожалению, 
вызываются неустойчивой по
годой,— проверяю т, смазыва
ют все узлы . Когда ж е стоят 
солнечные дни, уходы  ведут по 
утрам , пока солнце высушит 
выпавшую росу. И техника ра
ботает б ез простоев. Каждому 
механизатору присущ е чувст
во высокой ответственности 
за свою работу. В звене Д о
бышева это чувство несколько 
выше. Потому коллектив и 
опередил своих соперников.

Мы побывали в двух пе
редовых механизированных 
звеньях Кожевниковского 
района, познакомились с ор
ганизацией труда в них. Ме
ханизмы и орудия в этих 
коллективах применяются 
различные. Различна и тех
нология.

Чья же технология луч
ше? Ставить так вопрос бу
дет, пожалуй, неправомер
но. Обе по-своему хороши. 
Еловцы создали высокопро
изводительное звено, исполь
зуя имеющуюся у них тех
нику, и кожевниковцы—то
же. Ведь не имеет особого 
значения, какие именно ору
дия применяются на заготов
ке кормов. Важно, что эти 
орудия используются на 
полную мощность, что по
является возможность в 
сжатые сроки завершить за
готовку кормов. А чем рань
ше поставлено сено, тем 
больше в нем питательных 
веществ.

У звена Равинского произ
водительность чуть выше, 
хотя агрегатов столько же, 
сколько и у звена Добыше
ва — семь. Но это происхо
дит потому, что в звене сов
хоза имени XXI съезда 
КПСС сами орудия более 
совершенны. Да и разница в 
выработке не так уж вели
ка.

— Поэтому технологию за
готовки сена, применяемую в 
совхозе «Кожевниковский», — 
говорит секретарь райкома 
КПСС В. Н. Тюфилин, — мож
но рекомендовать для широ
кого применения в тех хозяй
ствах, которые располагают 
таким же набором тракторов 
и навесных орудий. И хозяйст
во будет в достатке обеспече
но сеном.

С. АНДРЕЕВ, 
наш спец. корр.

Кожевниковский район.
* « *

НА СНИМКЕ: звеньевой 
механизированного звена 
совхоза «Кожевниковский» 
А. П. Добышев за работой.

......... Фото автора.

ПОЛНЫ ТРАНШЕИ  
СЕНАЖ ОМ

В Томском опытном произ
водственном хозяйстве план 
закладки сенажа—8,000 тонн. 
Темпы работ значительно пре
вышают прошлогодние. В 
траншеи заложено уже 3.700 
тонн.

Лучше всех ведут работы 
механизаторы Лучановского 
отделения, где заложено 

1.330 тонн сенажа при плане 
2.000. Василий Халецкий и 
Тимофей Таглин готовят на 
переоборудованных СК-4 до 
35—40 тонн массы в день при 
норме 17 тонн. Хорошо работа- 
ет на подборщике Алексей 
Попов. Он выполняет задание 
на 150—200 процентов.

В четырех отделениях хозяй
ства на подборке подвяленной 
травы занято 20 переоборудо
ванных комбайнов и 4 подбор
щика. Особое внимание уде
лено качеству закладки.

Б. ФОФАНОВ.
Томский район.

Хорошо работают на за
готовке кормов в колхозе 
«Россия» Зырянского райо
на рабочие Василий Зимин

(слева) н Виктор Пастор, ямы десятки тонн зеленой
Они ежедневно разгружают массы, 
и укладывают в силосные Фото В. Ефименко.

ПРИЕМ П0-ВЕРТИК0ССКИ
С колько  нам ни приходи

лось б ы вать  в со в хо зах  на 
по левы х р а б о тах , везде встр е
чали долж ны м образом. Со в . 
сем по-иному о тн если сь  к  на
ш ем у приезду в совхозе «Вер- 
ти ко сски й »  Кар гасо кско го  рай
она. В У сть -Т ы м ске  (куд а  доб
рали сь  не без тр уд н о стей ) мы 
обратились  к  уп равляю щ ем у 
отделением  В . Т . Ш аш и н у . В ы 
раж ение его  ли ц а было явно 
недовольны м . И не потом у, что 
прибы ли две д е в уш ки -тр акто 
р и с тк и , а потом у, что для 
встречи  рабочих из города ни
чего не П риготовлено . Он при
вел нас в ко н то р у , и здесь  мы 
о стали сь  ночевать. Э то  бы ла 
субб ота . Н аутро  в воскресе
нье уп равляю щ и й  не появил
с я . В  конторе мы ночевали 
ещ е ночь на голом полу . Пи

та ть с я  было нечем , в местном 
м агази н е , кроме кабачковой 
и кр ы , ничего  нет.

В понедельник утром  В . Т . 
Ш аш ин переговорил по рации 
с директором со вхо за  и , не 
сказав  нам ни сло ва , у е х а л . О 
наш ем приезде уп р авляю щ и й , 
о к азы в ае тся , зн а л . О ж идается 
ещ е п ар ти я  рабочих из Том
с к а . Но ни какого  помещ ения 
для ж и ль я  не подготовлено.

Н асто р аж и вает не только  
подготовка к  встр ече  рабочих 
из города, но и готовность  
те хн и ки  к  сен о ко су . Нам с к а 
зали ещ е в К а р га ск е , что в 
У сть -Т ы м ск е  те х н и к а  вся на 
хо д у . П риехав на м есто , м ы , не 
д о ж и д аясь , ко гда  нас ознако
м ят с  положением в о т
делении , пош ли см о трёть  
все сам и . С н ачала  возле скот-

Д О Л Г А Я  P A C K  А  Ч К А
К середине июля, во вре

мя объявленной в Асинов- 
ском районе ударной дека
ды по заготовке кормов, 
многие хозяйства уж е подо
шли к завершению сеноко
шения. В колхозе имени Ки
рова, например, выкосили 
более 90 процентов луговых 
площадей. А вот в совхозе 
«Комсомолец» застоговали 
всего лишь 3.3 процента 
необходимого количества се
на, скосили траву менее 
чем на трети луговых пло
щадей.

Нельзя сказать, что в 
районе не приняли совсем 
никаких мер для ликвида
ции отставания одного из 
крупнейших хозяйств. Со
стоялось заседание бюро 
райкома партии, на котором 
директор совхоза А. Р. Хох
лов давал объяснения. Он 
сослался на ряд объектив
ных причин: поздно подсох
ли луга, ремонтировали до
роги, а главное — рано, по 
его мнению, было начинать 
косовицу.

Вряд ли эти объяснения 
могли удовлетворить бюро. 
Тем не менее подлинных 
причин выяснять не стали, 
.Ограничились рекомендаци
ей резко повысить темп ра
бот.

Такова была обстановка, 
когда мы приехали в совхоз 
«Комсомолец». При первом 
же знакомстве с делами в 
хозяйстве стало ясно, что 
объективные обстоятельства 
— дожди, невысохшие луга 
— действительно несколько 
задержали Заготовку сена и 
других кормов. Но главная 
причии» — в «Комсомоль

це» ни одно механизирован
ное звено’не было должным 
образом подготовлено к лу
говой страде.,

В совхозе создано шесть 
механизированных звеньев. 
До 14 июля работало лишь 
одно. У двух тракторов не 
было ремней генератора, од
ному — недоброкачественно 
сделан ремонт, с остальны
ми вообще неизвестно что 
случилось — звенья стояли. 
Проходили погожие дни, а 
по отличным пойменным лу
гам лишь ветер гнал зеле
ные волны.

Крайне неблагополучно 
было не только с заготовкой 
сена. Сенажа заготовили 
лишь 12 тонн, хотя должны 
ежедневно закладывать в 
траншеи 60 тонн подвялен
ной травы. Травяной вита
минной муки дали 24 тонны 
’— менее десяти процентов 
задания.

Секретарь парткома сов
хоза М. Ф. Мигунов приз
нал, что главная причина 
отставания хозяйства—неор
ганизованность. Даше та 
техника, которая может ра
ботать на лугах, использу
ется нерационально. Меха
низаторы приступают к ра
боте поздно. Совхоз просит 
помощи шефов, но когда 
помощь приходит, оказыва
ется, что в хозяйстве не го
товы ее принять. Так, по ви
не руководителей совхоза 
был потерян целый день у 
коллектива Ново-Кусковской 
больницы. Будет ли у людей 
желание помогать совхозу 
в следующий раз?

Нет четкой организацииработы, продуманного, обо

снованного плана сенокоше
ния и стогования, не подго
товлен машинный парк. Ес
тественно, низка и трудовая 
дисциплина. З а  день до на
шего приезда не вышли на 
работу два тракториста/ З а ’ 
рычаги сел сам секретарь 
парткома. Но выход ли 
это?

Отставание совхоза было, 
таким образом, «запрограм
мировано» еще до нача
ла косовицы. И ссылки на 
то, что трава не подошла, 
конечно же, беспочвенны. 
Косят же и скирдуют уже 
давным-давно в более 
северном Бакчарском рай
оне, понимая, что, потеряв 
немного в количестве сена, 
выиграют в качестве: моло
дая трава содержит больше 
витаминов. В «Комсомоль
це» безответственно от
неслись к подготовке техни
ки. Ценнейший агрегат для 
производства витаминной 
муки решили поначалу 
смонтировать собственными 
силами. Запутались до 
того, что вентиляторы 
крутились в другую сто
рону. Можно ли удивлять
ся, что даже после вмеша
тельства знающих специали
стов агрегат работает пло
хо? Часты поломки, горит 
трава. В отличие от боль
шинства хозяйств в совхозе 
не стали применять на лугах 
переоборудованные зерно
уборочные комбайны, хотя 
выгода от этого несомнен
на. Попробовали пустить на 
заготовку сенажа силосный 
комбайн, но, как выразился секретарь парткома, лчто-та

ного двора наш ли  два ДТ-75. 
Т у т  ж е с то и т  вы ш едш и й  пол
ностью  из стр о я  К И Р , а  рядом 
ещ е один. В навозе л е ж а т се
ноко си лки . По д р угую  сто рону 
коровника на островке  среди 
навозной ж и ж и  с то я т  ш е сть  
М ТЗ-50 и один ДТ-75. Кабины  
без стен о л , один тр акто р , ещ е 
подлеж ит полном у рем о н ту , 
все о стальн ы е  н уж д аю тся  в 
м елком . К И Р  о стался  один и 
ещ е ж е  рем он ти ровался . Граб
лей и сенокосилок н ет совсем . 
С тар ы е  не пригодн ы .

В отделении нет п о сто ян н ы х  
кадров . На д е в ять  тр ак то р о в — 
четы ре тр а к то р и с та . Многие 
у х о д я т  на ры бозавод. Гово рят , 
что из совхоза  у х о д я т  из-за 
плохой  ор ганизац ии  тр у д а .

Т . М А Л Ь Ц ЕВ А , 
работница том ско го  заво

да «Э м альпровод».

там не получилось»— бро
СИЛИ.

Ну ладно, не подготовя 
лись вовремя, раскачаться 
никак не могли, но сейчас 
то, когда соседи ушли дале 
ко вперед, казалось бы, мо 
жно и за дело как следуе: 
взяться. Все силы бросит! 
в прорыв. Самое тревожно* 
й огорчительное, что ника! 
этого в совхозе «КомсоМо 
лец» не могут сделать.

В то утро, когда приеха 
ли в совхоз, мы застали та 
кую картину. Диспетчер ни 
■как не мог выяснить, вышло 
ли на работу механизиро 
ванное звено во втором от 
делении, и если вышло, то 
сколько заготовили сена.

Секретарь комитета ком 
сомола понятия не имел ( 
результатах труда комсо 
мольцев и о работе комсо 
мольско-молодежного звена 
Пытаясь что-то выяснить 
он ходил по кабинетам, каж- 
дый раз мимо безяадежщ 
погасшего «Комсомольской 
прожектора».

Директор совхоза собра* 
механизаторов на совещание 
по поводу трудовой дис
циплины. Поговорили, по
шумели. Затем  долго-долгс 
директор, секретарь партко 
ма, управляющий отделени
ем, инженер и еще десятой 
специалистов увещевали од
ного тракториста, вздумав
шего уволиться в горячук 
пору. Уговорили, наконец.

А  обширный двор гаража 
заливало яркое солнце, ко
торое не так уж  часто дару
ет сибирская погода. Гд« 
попало стояли машины, 
тракторы и комбайны. Сло
нялись механизаторы. И 
уж е третий час томились а 
кузове автомобиля шефы, 
работники районной типе- 

М, ПАПЕРНО.графин».
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П А Р  Т  И  Я  И  А .  Я

В е с т и

из партийных
организаций
РАЗГОВОР  
О  ГА ЗЕТЕ

Партком Томского заво
да режущих инструментов 
обсудил вопрос об усилении 
роли многотиражной и стен
ных газет в решении задач, 
поставленных XXIV съез
дом КПСС. На заседание 
парткома были приглашены 
секретари партийных орга
низаций цехов, отделов, раб
коры.

Партком обязал редкол
легии заводской многоти
ражной газеты и стенных 
газет систематически пуб
ликовать материалы по изу
чению решений XXIV съез
да КПСС и претворению их 
в жизнь.

Утвержден новый состав 
редколлегии заводской газе
ты. Он пополнился рабочи
ми •— активными общест
венниками. Решено создать 
в основных цехах завода 
рабкоровские посты. В тре
тьем квартале будет прове
ден семинар редколлегий 
стенных газет и рабкоров
ского актива. В цехах и от
делах завода будут прове
дены читательские конфе
ренции с творческим отче
том редколлегии газеты.

С. СЕРГЕЕВ.

НАКАНУНЕ
ЗАНЯТИЙ

Уже сейчас коммунисты 
нашего завода озабочены 
тем, как лучше подготовить
ся к предстоящему учебному 
году в сети политического 
просвещения. Начато ком
плектование школ основ 
марксизма-ленинизма. По
ступают заявления и от тех, 
кто желает совершенство
вать свое политическое обра
зование в вечернем универ
ситете марксизма-ленинизма 
при горкоме КПСС. Среди 
первых здесь молодой ком
мунист, депутат райсовета 
В. Л. Мазурова и Л. Д. 
Дружинина.

Для работы в сети ком
сомольского просвещения 
партком подбирает опытных 
пропагандистов. Снова, как 
и в прошлые годы, будут 
работать с молодежью В. Ф. 
Муравьев,' В. Т. Куц и дру
гие коммунисты, пользую
щиеся авторитетом у моло
дежи.

М. ПРОШУТИН,
член парткома завода 

« Снбэлектромотор».

РАБОЧИЕ 
НЕ ПОДВЕДУТ

Парторганизация Усть- 
Чулымской сплавной конто
ры направила рабочих 
для оказания помощи сов
хозу «Тунгусовский». Реше
но заготовить для совхоза 
450 тонн сена. Весомую до 
лю взяли на себя коллекти 
вы Усть-Чулымского рейда 
и мотофлота — 200 тонн 
Здесь создано механизиро 
ванное звено, которым ру 
ководит коммунист К. С. Ко 
синцев. Скошено уже около 
90 гектаров лугов.

Партийный и рабочий ко
митеты сплавной конторы 
создали агитбригаду для 
проведения массово-полити
ческой работы и культурно
го обслуживания тружени
ков совхоза. В ближайшие 
дни она выедет на полевые 
станы.

В. ЗАГУРНЬШ,
секретарь партийного
комитета Усть-Чулым-
ской сплавной конторы.

ТЕМА
конференции-

материалы
съезда

В Парабельском райкоме 
партии состоялась теорети
ческая конференция на тему 
«XXIV съезд КПСС о раз
витии ленинских норм пар
тийной жизни в деятельно
сти КПСС». В ней участво
вали секретари партийных 
организаций, руководители 
предприятий и организаций.
С докладами «Ленинское 
учение о партии, как .руко
водящей и направляющей 
силе советского общества» и 
«Ленинские организацион
ные принципы и нормы пар
тийной жизни — незыбле
мая основа внутренней жиз
ни КПСС» выступили секре
тарь райкома партии А. А. 
Демешкин и председатель 
районного комитета народно
го контроля Л. П. Кошкарев. 
«Первичная парторганиза
ция—основа партии»—тако
ва тема сообщения, с кото
рым выступил К. А. Пере- 
садько, секретарь парткома 
совхоза «Пудинский». Об от
ветственности коммунистов 
за авторитет партии говори
ла Л. А. Рогова, прокурор 
района. О международном 
значении ленинских норм и 
принципов партийной жизни 
рассказал заведующий рай- 
оньым отделом культуры 
Ф. Ф. Райс.

Э. ПАЛИНОВ. _

С ТРОПИНОК НА БОЛЬШАК
Пути технического про

гресса, как известно, могут 
быть разными. Одни пред
приятия избирают путь ко
ренной реконструкции, дру
гие — совершенствуют тех
нологию, используя дости
жения науки, техники, тре
тьи — улучшают управле
ние производством, органи
зацию труда и т. д.

Какой путь избрали на 
Кетском лесозаводе?
' В первом лесопильном 
цехе старое оборудование 
заменили новым. Во втором 
— усовершенствовали ле
сопильные рамы и рамные 
тележки. Новые тарные ра
мы стали применять в дере
вообрабатывающем цехе. 
На складе сырья ведут мон
таж кабель-крана. Начата 
реконструкция лыжного це
ха. Выпуск лыж увеличится 
в четыре раза.

И вот первые результаты 
сделанного. Экономическая 
эффективность от выполне
ния плана организационно
технических мероприятий за 
год — 241 тысяча рублей, 
высвобождено 28 человек. 
Экономия от внедрения но
вой техники — 121 тысяча 
рублей, высвобождено 60 
человек.

Технический прогресс 
здесь, как видим, идет не по 
одной линии. На заводе и 
реконструкцию ведут, и тех
нологию совершенствуют.

Много времени уделяет 
этой работе директор завода 
О. Ф. Куприянец. Четкую 
линию в вопросах техниче
ского прогресса ведет пар
тийное бюро и его секретарь 
Т. Г. Вузевская.

У партийной организации 
уже есть некоторый опыт, 
который может быть поучи
тельным и для других.

Пристальный интерес 
проявляет партбюро к делам 
заводского НТО, стремится, 
чтобы в ряды энтузиастов 
технического творчества 
вливались все новые силы. 
Характерный факт: в конце 
прошлого года трест «Том- 
лесдрев» и областное прав
ление НТО провели на за
воде занятие школы передо
вого опыта для работников 
цехов лесопиления. Резуль
таты технического творчест
ва, казалось бы, не вызыва
ют озабоченности. Партбю
ро, однако, критически оце
нив успехи, после занятий 
школы уже дважды возвра
щалось к делам НТО, регу
лярно рассматривает и об
суждает планы, высказыва
ет рекомендации, поддержи
вает, помогает, контролиру
ет. Членами НТО являются 
теперь почти все инженерно- 
технические работники, 
роль его возросла. Доста
точно сказать, что все пунк
ты организационно-техниче
ских мероприятий включа
ются в планы деятельности 
общества.

По путевкам общества 
практикуются творческие 
командировки. Поездки в 
Абакан, например, помогли 
быстро освоить поступившие 
на завод челюстные лесоук
ладчики.

Внимательны здесь и к 
делам БРИЗа. За год внед
рено 22 рационализаторских 
предложения, их экономи

ческий эффект — 26 тысяч 
рублей. Характерно, что 
члены НТО ; и рационализа
торы являются не только 
инициаторами техниче
ских новшеств, они же ак
тивные участники внедре
ния предложений в произ
водство. Это участие ска
залось при замене лесопиль
ных рам, монтаже понтонно
го стола бревнотаски и во 
многом другом.

По рекомендациям пар
тийного собрания здесь соз
дают на время капитального 
ремонта и подготовки к на
вигации специальную комис
сию. В нее входят рабочие, 
мастера, энергетики, меха
ники, технологи. Комиссия 
контролирует ход реконст
рукции и наиболее важные 
разделы плана внедрения 
новой техники.

Есть немало ценного и в 
практике партийного бюро 
Томского геофизического 
треста. Действенны здесь 
ежегодные конкурсы на по
становку сейсморазведоч
ных работ в полевых парти
ях. Организаторы конкурсов 
не скупятся на разнообраз
ные формы морального по
ощрения и материального 
вознаграждения победите
лей, и в то же время взы
скательны при оценке ито
гов. Примечательно, что 
главным критерием оценки 
считается изобретательство, 
рациональное использование 
машин, внедрение передо
вых приемов труда, новой 
аппаратуры.

Инициаторами конкурсов, 
их душою являются члены 
партбюро, секретарь А. А. 
Бегляров. Они стремятся 
вовлечь в творчество как 
можно больше геофизиков, 
информируют о ходе работ в 
других сейсмопартиях.

Победителями в конкур
сах оказывались, как прави
ло, полевые партии, возглав
ляемые коммунистами С. Д. 
Кулешовым, Е. А. Свирщев- 
ским, Л. М. Спольским. 
Первый из названных—ав
тор новинки, имя которой 
«сейсмические косы с од
ним общим проводом», вто
рой — автор приспособле
ния, позволяющего выпол
нять электросварку и заряд
ку с приводом от тракто
ра С-100, в полевой партии 
третьего внедрена сейсмо- 
станция с промежуточной 
магнитной записью.

По инициативе управляю
щего трестом В. А. Кондра
шова и партбюро практику
ются поездки специалистов 
в школы передового опыта. 
Позаботились здесь и о 
службе технической инфор
мации.

Технический прогресс в 
тресте идет, можно сказать, 
по широкой многорельсовой 
магистрали. Это и использо
вание достижений науки и 
техники (конвейерный метод 
смотки и размотки сейсмиче
ских кос), и рационализа
торство и изобретательство 
(например, микробарониве
лирование при топогеофизи- 
ческих работах), и совер
шенствование организации 
труда (создание объединен
ных буровзрывных отрядов,

совмещение профессий, руб. 
ка профилей в летнее вре
мя и т. д). В целом же это 
позволило тресту за послед
ние годы увеличить произ
водительность работ в 2,4 
раза.

Правда, здесь, как и на 
лесозаводе, своя специфи
ка. Тем не менее и сам под
ход к решению вопросов 
технического прогресса, и 
практика партийной работы 
могут представлять интерес 
и для других промышлен
ных предприятий г. Колпа- 
шева. ,

Обобщен лн в городе опыт 
треста и завода? Ознакомле
ны ли с ним секретари пар
тийных организаций? Есть 
ли у хороших начинаний 
последователи?

Для утвердительного от
вета на эти вопросы в про
мышленном отделе горкома 
партии пока нет оснований. 
На семинарах секретарей 
первичных и цеховых парт
организаций, что проводит 
горком, в лучшем случае 
лишь упоминают достигну
тую производительность тру 
да и почти не говорят о том. 
каким путем она достигает
ся. Горком не позаботился, 
чтобы секретарь партбюро 
треста А. А. Бегляров поде
лился ценным опытом со 

' своими коллегами, партий
ными работниками. Или 
взять программы семинаров 
секретарей партийных орга
низаций этого года. Вопросы 
технического прогресса в 
них почему-то не ставятся.

Недостаточно популяризи
руется опыт и по местному 
радио, в печати. Заведую
щий промышленным отде
лом горкома партии К. А. 
Колотовкин, правда, вы
ступил в газете «Советский 
Север». В статье «Делови
тость — прежде всего» он 
рассказал об итогах работы 
предприятий промышленно
сти, строительства и тран
спорта за прошлый год. Од
ну статью опубликовал и ин
структор отдела В. Ф. Ме- 
■денцев. Но вопросы техни
ческого прогресса в них за
трагиваются как бы мимо
ходом. Кроме !того, статьи 
вызывают недоумение: , их 
авторы — партийные работ
ники, а о партийной работе, 
ее практике или не говорят 
вовсе, или ограничиваются 
однострочной фразой.

Конечно, в горкоме пар
тии не безучастны к пробле
мам технического прогресса. 
Трудно назвать в Колпаше- 
,ве предприятие, перспективы 
развития которого не рас
сматривались бы в горкоме. 
Но, рассматривая экономи
ческие и чйсто технические 
аспекты этой проблемы, гор
ком, конечно же, должен оп
ределить меры партийно
организаторской работы,
обеспечивающей быстрые
темпы технического про
гресса. И, разумеется, глав
ное в этой работе — помощь 
кадрам всех звеньев % овла
дении современными метода
ми партийного и хозяйст
венного руководства.

Г. ЛЮБОВСКИИ, 
(наш соб, корр.).

г. Колпашево.

Более 30 лет трудится в 
сельском хозяйстве Григо
рий Михайлович Шмонин. 
Сейчас он работает скотни
ком дойного гурта в Туен-

датском отделении колхоза 
«Россия» Зырянского райо
на.

От Каждой из 160 коров, 
закрепленных за ним, дояр

ки надаивают ежедневно не 
менее 14 килограммов моло
ка. Это один из лучших по
казателей в районе.

Фото В. Ефименко.

В первом году девятой 
пятилетки успешно трудит
ся коллектив животноводов 
колхоза «Гигант» Шегар- 
ского района. Они раньше 
времени выполнили полуго
довой план по производству 
основных видов сельскохо
зяйственных продуктов.

На этом снимке вы види
те передовых птичниц хо
зяйства Е. И. Степанову 
(слева) и Надежду Корня- 
кову. На выращивании 15 
тысяч кур- несушек они до
биваются хороших показате
лей.

Фото В. Ефименко.
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НА ТЕМЫ АНЯ

П О К А  О Д Н И  Т Р Е В О Г И
Пройдет чуть больше ме

сяца, и 150 тысяч ребяти
шек нашей области снова 
сядут за парты. Их надо 
обеспечить учебниками и 
письменными принадлежно
стями, позаботиться о том, 
чтобы родители смогли ку
пить им форму, портфель, 
ранец. К 1 сентября, безус
ловно, должны быть отре
монтированы все учебные 
здания и помещения, вве
дены в эксплуатацию пу
сковые школьные объекты. 
Очень важно, чтобы у детей 
был учитель, и хороший 
учитель, по всем предметам.

В этом году центральные 
издательства своевременно 
выпустили в свет заплани
рованные учебники. Облкни- 
готорг и облпотребсоюз по
лучили почти все наименова
ния учебников для большин
ства классов, с первого по 
десятый. Однако завозить 
учебники на места только 
начали. Во многих районах 
и в Томске торгующие ор
ганизации и школы плохо 
обеспечивают учащихся 
книгами. Нарушается уста
новленный порядок их про
дажи, слабо идет обмен и 
скупка, медленно создаются 
библиотечные фонды учебни
ков. Облпотребсоюз и обл- 
книготорг имеют незначи
тельные фонды на такие 
учебно-письменные принад
лежности, как цветные и 
простые карандаши, гото
вальни, логарифмические 
линейки. - : : -

В предстоящем году в на
ши школы придет более 900 
молодых педагогов. Это 
предполагает со стороны * 
органов народного образова
ния, педагогических коллек
тивов и местных Советов 
проявление особой заботы и 
внимания к молодому спе
циалисту. Необходимо соз
дать не только хорошие жи
лищно-бытовые условия, 
организовать снабжение 
учителей продуктами пита
ния, но и тепло встретить.

оказать практическую по
мощь в подготовке к учеб
ному процессу.

Перед районными и об
ластными отделами народно
го образования стоит задача 
— подготовить учителей к 
работе по новым програм
мам. В июне институт усо
вершенствования учителей 
провел такую переподготов
ку около 1.600 школьных 
работников. И тем не менее 
много педагогов, особенно 
из Томского и Парабельско- 
го районов, не прошли уче
бу.

Прошлый учебный год 
показал, что во многих рай
онах педагогические коллек
тивы, местные Советы и ко
миссии содействия семье и 
школе неплохо поработали 
по выполнению Закона о 
всеобуче. Отсев ребят из 
школ стал значительно 
меньше. Однако борьба за 
всеобщее среднее образо

вание ведется еще недо
статочная. В одной только 
Зырянской средней школе 
из девятых классов за год 
выбыло 25 учащихся. Бога- 
шевская средняя школа 
Томского района комплекту
ет девятые классы лишь 
своими учащимися. Выпуск
ники же восьмилетних школ 
богашевского куста дальше 
не учатся.

Учителя, родители, обще
ственные организации сел и 
рабочих поселков должны 
сделать все для того, чтобы 
каждый молодой человек 
получил среднее образова
ние.:

В Уставе средней общеоб
разовательной школы, ут
вержденном Советом Мини
стров СССР, записано, что 
шефствующие предприятия, 
колхозы и организации дол
жны оказывать школе по
мощь в проведении капи
тального и текущего ремон
та, в укреплении ее матери
альной базы.

Все наши школы имеют 
шефов. Многие из них про
являют большую заботу о 
детях ‘ и преподавателях. 
Колхоз «Гигант» Шегарско- 
го района практически уже 
подготовил школу к новому 

■ учебному году. Откормсов- 
хоз «Петропавловский» Кол- 
пашевского района своей 
школе построил гараж, ве
дет строительство трех жи
лых домов для учителей и 
интерната, заканчивает ре
монт учебного корпуса.

Большую материальную 
помощь подшефным оказы
вают совхозы «Кривошеин- 
ский», «Чажемтовский», 
Парабельский леспромхоз.

Но в ряде районов темпы 
подготовки к началу заня
тий очень низки. Даже есть 
основания высказать трево
гу — все ли школы будут 
готовы к 1 сентября?

Третий год совхоз «Побе
да» ведет пристройку класс
ных комнат к Турунтаев- 
ской средней школе Томско
го района, а конца работам 
не видно. Берегаевский и 
Новотегульдетский леспром
хозы не приступили еще к 
строительству классных 
комнат и спортзала в Черно- 
ярской и Четь-Конторской 
школах, срывает планы 
расширения учебного кор
пуса Макзырский леспром
хоз Верхнекетского района.

Очень медленно идет 
строительство и расширение 
учебных мастерских при Ур- 
тамской, Терсалгайской, Чи
лийской и Елгййской шко
лах Кожевниковского рай
она.

В ряде школ плохо ре
монтируются печи, электро
проводка, не строятся по
жарные водоемы.

Местным Советам необхо
димо детально разобраться 
с готовностью каждой шко
лы, спросить за нее с руко
водителей шефствующих ор
ганизаций.

Решением облисполкома

предусмотрено ввести в экс
плуатацию к 1 сентября 9 
новых школ на 4.100 мест, 
2 школы-интерната на 360 
мест. Пока ни одна строи
тельная организация не 
предъявила к сдаче шноль- 
ные объекты. Освоение 
средств составляет всего 50 
процентов. На большинстве 
строек положение таково, 
что планы сдачи под угро
зой срыва.

В прошлом году трест 
«Томсксельстрой» дважды 
обещал сдать в эксплуата
цию Кафтанчиковскую шко
лу на 480 мест и дважды не 
сдержал своего слова. Всю 
зиму и весну простояло зда
ние, а строители так и не 
пришли, чтобы закончить 
отделочные работы. Дело 
плохо движется и сейчас.

Очень медленно строит 
трест «Томскжилстрой» в 
Томске школу на 964 места. 
На возведении школы в 
Больше-Дорохове Асинов- 
ского района ПМК-453 тре
ста «Томсксельстрой» за 
полтора месяца предстоит 
освоить 100 тысяч рублей. 
Это больше, чем освоено за 
шесть месяцев. Кирпичную 
кладку здесь ведут с нару
шением технических норм, и 
условий, сантехнические ра
боты выполняются также с 
отступлением от норм. Та
кими темпами и с таким ка
чеством строительство шко
лы недопустимо.

В . постановлении ЦК 
КПСС «О мерах по дальней
шему улучшению работы 
районных' и городских Сове
тов депутатов трудящихся» 
прямо говорится об ответ
ственности местных . Советов 
за своевременное строитель
ство школ, детских до
школьных учреждений, . жи
лых .домов для учителей.

Обстановка сегодня тако
ва, что для наведения поряд- 
в школьном строительстве 
необходимы неотложные ме
ры.

М. ШИПУЛИН,
заведующий областным
отделом народного об

разования.

О лю дях 

хорош их
М о й  з е м л я н

Валентина Генераленко я 
знаю почти с детских лет. И 
всегда поражался его 
настойчивости. Уж если что 
задумал — доведет дело до 
конца. Прославился он на 
льне. Вначале вроде бы ни
какого интереса к нему не 
имел — где в колхозе ни 
работать, дел везде много. 
И Валентин работал. Все 
больше на полях: пахал, бо
ронил, сеял, убирал. А по
том уж больно _ полюбилось 
ему льняное поле.

Вы когда-нибудь видели, 
как цветет лен? Небо голу
бое, и льняное поле голубое. 
Смотришь на небо, кажется, 
там льняное поле, как в зер-
HiiiHHinimimnnHiimiiiiiHi

кале, отражается. Смот
ришь на поле, а тебе кажет
ся, что это на землю кусо
чек неба упал.

Так и заворожило Валю 
льняное поле, приковало к 
себе ласковым шелестом 
коробочек — когда лен соз
реет, они, как колокольчики, 
звенят. Много лет отдал 
льну Валентин, теперь он 
знатный льновод области. 
Если идет по городу Асино, 
только раскланиваться ус
певает — его весь район, 
знает. Еще бы. Родина на
градила его орденом Лени
на!

Много усилий прилагает 
льновод, чтобы снимать бо

гатый урожай льна на си
бирской земле. Настойчиво 
изучая передовые приемы 
агротехники лучших льново
дов страны и умело приме
няя их на практике, Гене
раленко вместе с механиза
торами отделения добился 
устойчивых урожаев льна, 
— но 5—6 центнеров селек
ционных семян в среднем с 
гектара.

Жена Валентина Галина 
Егоровна и сын Николай, 
тракторист, — первые по
мощники звеньевого.

Нынешние посевы л ь н а -  
180 гектаров. Посев загу
щенный. Чтобы вовремя 
убрать лен, совхоз приобрел

М Е Р А  З Р Е Л О С Т И
Разговор этот бригадир 

начал не сразу. Прежде чем 
высказать свое предложе
ние, он всматривался в каж
дого члена бригады, мыслен
но спрашивал себя: поддер
жат ли? Сам Николай Ми
хайлович все уже рассчитал, 
проанализировал работу 
каждого месяца этого года 
и нескольких предыдущих 
лет. И решил: сделать мож
но.

А началось все с того, что 
бригада П. И. Горлова из их 
же строительного управле
ния № 31 пересмотрела в 
честь съезда свои обяза
тельства и решила выпол
нить пятилетку за 4,5 года. 
Решение, что и говорить, 
серьезное. Но, анализируя 
работу бригады, Н. М. Ба
ланда .прищел к выводу, что 
и это не предел. Он увидел 
реальную возможность вы
полнить пятилетку за 3,5 
года. Теперь надо было по
советоваться с ребятами.

После того, как он выска

зал свое- предложение, на
ступила длительная . пауза- 
Рабочие обдумывали слова 
бригадира, потом начали вы
сказывать сомнения.

— А вдруг не будет кир
пича? — возразил один.

— Кирпич будет, но мо
гут не дать транспорта, — 
ответил другой.

Бригадир видел: никто в 
принципе 'не выражает сом
нения в реальности постав
ленной задачи. Говорят 
только о недостатках в снаб
жении. Обсудив в деталях 
все вопросы, бригада камен
щиков Н. М. Баланды из 
строительного управления 
№ 31 приняла ’новое повы
шенное обязательство. Она 
решила выполнить девятую 
пятилетку за 3,5 года.

Такие собрания проводят
ся в тресте «Томскгазстрой» 
в каждой бригаде. Они 
не планируются заранее, но, 
как правило, бывают не ре
же одного раза в месяц. На 
собраниях рабочих коллек

тивов не только принимают
ся новые обязательства. В 
начале каждого месяца рас
сматриваются итоги преды
дущего, обсуждается план 
предстоящих работ. Здесь 
же подробно разбираются 
недостатки.

Раз в квартал проходят 
плановые рабочие собрания 
управлений. Первым на них, 
как правило, берет слово на- 

г пальник управления. Он 
’ знакомит рабочих с положе

нием дел, рассказывает о 
результатах квартала, о 
том, на что надо обратить 
особое внимание. Затем 
выступают бригадиры.

Привлечение рядовых ра
бочих к управлению произ
водством — постоянная це
ленаправленная линия парт
организации, профсоюзного 

комитета, администрации. К 
голосу рабочих у нас при
выкли прислушиваться. По
тому что рабочий коллектив 
отличает большая полити
ческая и гражданская зре

лость, мудрость в решении 
самых сложных производст
венных и других вопросов. 
Проблемы различного ха
рактера, поднятые на собра
ниях низовых коллективов, 
берутся щ  контроль адми
нистрацией . строительных 
управлений и трестов. Так 
случилось с замечанием 
бригады Н. М. Баланды о 
снабжении строительными 
материалами.

Или такой вопрос. Раст
воро-бетонный узел Начинал 
работу одновременно с 
бригадами каменщиков. Ес
тественно, обеспечить сразу 
все бригады раствором " он 
не мог. У людей были 
большие потери времени. 
Каменщики внесли предло
жение об изменении после
довательности производства 
работ. Оно было рассмот
рено и принято администра
цией. Простои сократились.

Не секрет, что строить 
быстро мы уже научились. 
Однако качество иногда вы

зывает нарекания и у заказ
чиков, и у людей, эксплуати
рующих наши объекты. Не 
так давно в той же бригаде 
Н.'М. Баланды прошло соб
рание, на котором обсужда
лась культура производства. 
До этого строительство жи
лого дома велось в два эта
па. Сначала бригада возво
дила стены, делала меж
этажные перекрытия, затем 
с 4-го и 5-го этажей возвра
щалась На первый, делала 
перегородки, штукатурила 
ниши под радиаторы отопле
ния, подготавливала фронт 
для отделочников. На собра
нии было решено сдавать 
под отделку каждый этаж. 
Теперь строительство пере
городок и штукатурка ниш 
под батареи отопления осу
ществляются одновременно 
с кладкой стен. Это значи
тельно ускорило строитель
ство. Каменщики возводят 
второй этаж, а на первом 
уже ведут работы электри
ки, плотники, сантехники.

Предложений, которые 
вносятся на бригадных соб
раниях, а затем рассматри
ваются и принимаются адми
нистрацией управлений и

треста, много. Не так давно, 
например, две бригады ре
шили внедрить хозяйствен
ный расчет, Он ставит на 
новую ступень отношения ра
бочего человека к труду, 
расходованию материалов, 
инструмента, прививает чув
ство хозяина, дает возмож
ность зримо ощутить, из че
го складываются государст
венные рубли, как невоспол
нима потеря даже одной ко
пейки. Но хозяйственный 
расчет на строительных пло
щадках, особенно у нас на 
севере, внедрить трудно. 
Это зависит не только от са
мой бригады, желания адми
нистрации, но и в значитель
ной мере от снабжения мате-1 
риалами. Как известно, и 
кирпич, и цемент, и пилома
териалы завозятся к нам в 
навигацию, а зимой и ран
ней весной зачастую чего-то 
не хватает. Приходится за
менять одни материалы дру
гими, что-то делать кустар
ным способом. Все это зна
чительно усложняет внедре
ние хозяйственного расчета. 
Но жизнь показывает, что от 
него никуда не уйти. Если 
инициатива идет снизу, зна*

два комбайна, завершает 
строительство сушильного 

пункта. .Это позволит уби
рать лен по новой техноло
гии — раздельным спосо
бом—и за счет этого не 
только резко сократить сро
ки уборки," но и уменьшить 
потери продукции, облег
чить .труд людей.

Несмотря на свою боль
шую занятость делами по 
возделыванию льна, Вален
тин Степанович принимает 
активное участие в общест
венной жизни села. Он член 
комиссии сельсовета по со
блюдению социалистической 
законности. Депутат Боль- 
шедороховского сельсо
вета Генераленко всегда 
принимает активное участие 
в подготовке вопросов для 
обсуждения на сессиях и ис
полкомах.

И, КОРШУНОВ.

чит в этом есть необходи
мость.

Кроме производственных 
вопросов, на собраниях об
суждаются и вопросы дис
циплины. Действенность ре
шений чрезвычайно высока. 
Все-таки есть разница меж
ду тем, когда нарушителя 
отчитывает администратор, 
и тем, когда то же самое ему 
говорят в лицо его товари
щи. Такие собрания помога
ют лучше управлять произ
водством. Они являются 
школой руководства пред
приятием, развивают ини
циативу. В тресте стало пра
вилом советоваться с рабо
чими прежде, чем принять 
какое-то важное решение.

Партбюро и коммунисты 
нашего треста следят за тем, 
чтобы все решения и предло
жения рабочих собраний 
осуществлять на практике. 
Воспитание коллективизма, 
активности рабочих — глав
ное, чего мы добиваемся ■ с 
помощью рабочих собраний. 
Они помогают движению впе
ред.

Ю. ДАНЧЕВ,
секретарь партбюро
треста «Томскгазстрой».
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I Из блокнота 
журналиста ТО М СК-Н АТАИ ГА-Н АРЫ М

Почти м есяц  н ахо д и лась  в сев ер н ы х р айон ах области  ком
п л е ксн ая  а ги тац и о н н о -п р о п аган д и стская  бр игада га зе ты  
«Л есная п ро м ы ш лен н о сть» , обкома проф сою за рабочих лес- 
бум древпром а, областного  уп р авл ен и я  к у л ь ту р ы  и Том ского  
ле с о те хн и к ум а . На п лавучей  к у л ь тб азе  «Север» она прош ла 
по м ар ш р уту  Том ск — К а та й га  — Нары м , о бслуж ив  - свы ш е 
двенадц ати  ты сяч  ж и телей  та е ж н ы х  поселков. Для лесорубов, 
сп лавщ и ко в  и лесоп ильщ и ков  проведено более сем и десяти  
м ассо вы х м ер оприятий  под девизом : « Р еш ен и я X X IV  с ъ е з
да КП СС — в ж и зн ь!»

Сегодня мы п убликуем  м атер и алы  корр еспондента га зе ты  
«Л есн ая  п р о м ы ш лен н о сть»  Л . К о вр и ж н ы х , в о зглавлявш его  
а ги тм а р ш р у т .

I. На берегах Оби
По большой воде нам хо

телось скорее попасть в са
мые отдаленные поселки. А 
путь предстоял не близкий: 
в оба конца по Оби и ее при
току Кети — свыше двух 
тысяч километров.

В нашей бригаде 25 чело
век. Это специалисты разно
го профиля и участники ху
дожественной самодеятель
ности.

Первая встреча с труже
никами зеленого цеха со
стоялась в Ергайском лес
промхозе. Напряженным 
был этот ..день для наших 
врачей Н. Г. Баклановой и 
Т. Д. Горскиной. Они обсле
довали здравпункт и участ
ковую больницу, осматрива
ли и консультировали боль
ных, проверяли состояние 
охраны труда на производ
стве.

Много хлопот выпало в 
Красном Яре и на долю 
старшего инженера ЦНТИ 
Н. М. Морозовой. Она ор
ганизовала «день специали
ста». Беседа о целях и зада
чах межотраслевого центра 
научно-технической инфор
мации и пропаганды, зна
комство с новинками специ
альной литературы, показ 
технических фильмов — та
кова программа дня. Специ
алистов особенно заинтере
совали информационные ли
стки о передовом опыте род
ственных предприятий. В 
ЦНТИ от ергайцев сразу 
поступил заказ.

* Вечером в переполненном 
клубе состоялась беседа за 
круглым столом. Вместе с 
нами в ней участвовали руко
водители леспромхоза. Пер
вое слово — лектору-меж- 
дународнику, преподавате
лю кафедры философии и

научного коммунизма
ТИРиЭТа В. П. Овчиннико
ву. Он рассказал о внешне
политической деятельности 
КПСС. Начальник культ- 
базы «Север» Г. В. Ясин
ский познакомил лесников с 
маршрутами фестиваля «Се
верное сияние». Преподава
тель Томского лесотехнику- 
иа Ю. Г. Гонилов рассказал 
о подготовке кадров для 
лесной промышленности.

Стержневым номером 
двухчасовой концертной
программы «Здравствуйте, 
труженики леса!» была ли
тературно-музыкальная ком
позиция. Значительное мес
то в ней занимали стихи и 
песни о тех, кто в жару и 
стужу самоотверженно тру
дится в сибирской тайге.

В Ергайском леспромхо
зе, не раз выступавшем ини
циатором областного сорев
нования за высокую выра
ботку, Указом Президиума 
Верховного Совета СССР 
орденами и медалями по 
итогам восьмой пятилетки 
награждены девятнадцать 
передовиков производства. 
Лучшие из лучших, брига
диры комплексных бригад 
Владимир Сергеевич Корнев 
и Владимир Никанорович 
Хмелюк удостоены высшей 
награды ' Родины — ордена 
Ленина.

Мы славим красоту
рабочих рук,

Итожа вехи пятилетки 
пройденной.

Владимиры — Корнеев и 
Хмелюк,

Спасибо вам за труд во 
имя Родины!

Мы увозили из Красного 
Яра слова сердечной благо
дарности зрителей.

2. В гостях у лесосплавщиковI В Могочине, куда мы 
прибыли на другой день, 
зрители вначале отнеслись 
к нам настороженно: перед

столом этот лед недоверия 
растаял: все номера кон
церта лесопнлыцики прини
мали горячо, а нам было 
приятно называть имена ор
деноносцев, замечательных 
тружеников Могочинского 
лесозавода.

Вот один из них — пило- 
став, коммунист П. А. Рож
нов. Участник Великой Оте

чественной войны, ветеран 
.лесозавода. Отличный ра
ботник, активный общест
венник. Нынче его в один
надцатый раз подряд избра
ли депутатом поселкового 
Совета. И орден Октябрь
ской Революции, врученный 
недавно Порфирию Антоно
вичу, — достойная награда.

Вечер в Доме культуры 
. лесопильщиков продолжался 
более трех часов.

Из бортового журнала 
агитбригады (запись учащей
ся лесотехникума В. Поха- 
бовой):

«...Возвращались мы на 
теплоход поздно. Смотрим, 
а «Севера» у причала нет. 
В. И. Тресков — наш капи
тан — увел его на заправку. 
Стоим, дрожим от холода 
под штабелями пиломатери
алов.

— Ребята, заходите. по
греться, — пригласил нас на 
судно капитан буксирного 
парохода «Герой Плоткин». 
— А может, выступите у 
нас? Хотя бы минут на двад
цать...

Мы согласились. Речники 
самоотверженно трудятся на 
перевозке лесных грузов и 
заслуживают отдыха.

Лекция В. П. Овчиннико
ва в красном уголке «Героя 
Плоткина», как всегда, про
шла с успехом.' Затем мы 
с Таней Васильевой спели

3. На земле кетской

нашим приездом здесь 
неудачно выступила какая- 
то концертная бригада. Но 
после беседы за круглым

Мы в Верхнекетье —лес
ной жемчужине области. 
Уезжая из Томска, мечтали 
о большой воде. Коричневая 
красавица Кеть даже пере
старалась: из-за высокого
паводка не везде наш «Се
вер» мог причалить. И все 
же поработали мы на Ке
ти плодотворно.

Макзыр. Клуб в этом по
селке нового ~ леспромхоза 
мал. а желающих побывать 
на вечере много.

Чествовали награжден
ных: бригадира-механика
М. Г. Кириенко, бригадира

комплексной бригады А. Ф. 
Андрианова, шофера В. В. 
Клевцова.

Дружный. Встреча за 
круглым столом в здешнем 
клубе началась необычно. 
Буквально за час до выступ
ления мы узнали, что в 
этот день леспромхоз дол
жен провожать на отдых 
Ирину Ефимовну Ражеву, 
которая двадцать лет про
работала в лесной промыш
ленности. Недавно Ирина 
Ефимовна была награждена 
второй медалью «За добле
стный труд».

щ жш Ш .
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дуэтом две песни. Игорь Си- 
вочалов исполнял сатириче
ские куплеты и репризы. 
Речники нам были очень 
благодарны. Им ведь редко 
приходится во время нави
гации отдыхать так, как се
годня...».

Из Могочина наш путь 
лежал в Тогур. Для вечера 
чествования передовиков 
производства Кетского лесо
завода сделали пригласи
тельные билеты, выпустили 
специальный номер фотога
зеты. Каждому награжден
ному приготовили в подарок 
книги о В. И. Ленине.

Из бортового журнала 
агитбригады (запись препо
давателя лесотехникума 
Ю. Г. Гонилова):

«...Причалы и гавани ле
созавода забиты лесом, идет 
погрузка пиломатериалов и 
выгрузка древесины из во
ды. За лето потребителям 
будет отправлено почти чет
верть миллиона кубометров 
пиломатериалов. Надо так
же выгрузить из воды и уло
жить более 400 тысяч кубо
метров сырья.

Встречаемся с теми, кто 
обеспечивает выполнение 
плана, от кого зависит ус
пех ритмичной работы пред
приятия. Начальник второго 
лесоцеха В. К. Никитин, не
давно награжденный орде
ном Октябрьской Револю
ции, с уважением говорит о 
кадровых рабочих —кавале
ре ордена Ленина рамщике 
В. П. Фатееве. рамщице 
Г. Д. Комаровой, станоч
нице В. С. Доможировой и 
других своих товарищах, 
удостоенных правительст
венных наград.

Долго длилось торжест
во в заводском клубе».
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Приглашаем виновницу 
торжества на сцену, за кра
сный стол. Посвящаем ей 
стихи, дарим песню.

Председатель рабочкома 
П. Д. Дуркин от имени 
администрации сердечно 
благодарит И. Е. Ражеву 
за честный многолетний 
труд и вручает ценный по
дарок —радиолу.

Катайга. Вот мы и в са
мой дальней точке нашего 
маршрута, на границе с 
Красноярским краем. Через 
12 дней, покрыв расстояние 
в 1.100 километров, нага 
«Север» причалил в новом, 
строящемся леспромхозе. 
Катайга —молодой поселок. 
В 1967 году сюда приехали 
первые десять поселенцев, 
а сейчас здесь полторы ты
сячи жителей. Кругом ново
стройки... И все буквально 
просятся в объектив. Наш 
кинооператор и фоторепор
тер В. И. Смирнов извел в 
Катайге, наверное, больше 
километра пленки. А пред
седатель Катайгинского 

сельского Совета Аза Пет
ровна Иванова подзадорива
ла:

—А новую школу на 320 
мест сфотографировали? А 
будущий Дом культуры? А 
пляж? На первой улице— 
имени Сергея Випмана — 
были? Теперь у нас уже 12 
улиц...

Из бортового журнала 
агитбригады (запись В. По-
хабовой):

«За три года, пока стро

ится поселок, здесь, в ма
леньком старом клубе, на 
было ни одного «приезжего» 
концерта. Мы были первы
ми. Люди так искренне ра
довались, так громко апло
дировали! А мы им пели:

Засветились огни
Над рекой Катайгой.
Собираются в клуб

лесорубы.
Здравствуй, свет—

Катайга,
Дальний край дорогой.
Мы тебя никогда не

разлюбим!
Благодарные катайгинцы 

подарили агитбригаде не 
совсем обычный , сувенир — 
медвежонка. Теперь у нас 
прибавилось забот: надо до
ставать ему молоко...» (Воз
вратившись в Томск, агит
бригада подарила медвежон
ка выступавшей Здесь мос
ковской цирковой группе 
«Цирк на сцене»),

Белояровка. Здесь, на ле
сопункте Аслановского лес
промхоза. исполнялись на
ши песни —на борту тепло
хода родилось их три. Хо
рошо приняли слушатели 
в исполнении Ю. Кильмуха- 
метова песню «Березы», на
писанную Н. Макаревичем 
на слова В. Петрова, а так
же «Катайгу» и «Девичью 
лирическую».

Белый Яр. В центре Верх- 
некетского района нам пред
стояло выступить перед уча
стниками кустового собра
ния партийно-хозяйственно
го актива лесной промыш
ленности.

С помощью корреспонден
тов районной газеты «Заря 
Севера» подготовили специ
альный выпуск фотогазеты 
и подарили лесозаготовите
лям. В этот раз наш ху
дожник Н. Филиппов осо
бенно постарался и красоч
но оформил трехметровое

полотно под лозунгом: «Сла
ва орденоносцам кетской 
земли!»

Их, награжденных, много 
и в Верхнекетье. На собра
нии партийно-хозяйственно
го актива секретарь обкома 
КПСС Г. Н. Судобин вру
чил ордена и медали 59 пе
редовикам производства.

4. Встреча в Нарыме
Нарым был особенно важ

ным пунктом на карте агит- 
маршрута. Участники агит- 
похода посетили • музей по
литических ссыльных—боль
шевиков и подарили музею 
фотостенд с материалами, 
рассказывающими о дея
тельности в Томске и Нары
ме замечательного деятеля 
Коммунистической партии и 
Советского государства В. В. 
Куйбышева. Эти материалы 
собраны комсомольцами 
Томского лесотехникума.

В Нарыме мы чествовали 
Героя Социалистического 

Труда директора Парабель- 
ского леспромхоза Василия 
Николаевича Майорова, ор
деноносцев этого предприя
тия и Нарымского шпалоза
вода. В подготовке вечера 
вместе с нами деятельное 
участие принимал директор 
Дома культуры Нарымского 

/шпалозавода Н. А. Ховрин.
...Под звуки фанфар на 

красочно оформленную сце
ну выходят герои праздни
ка. По поручению коллек
тива Томского лесотехнику
ма вручаем приветственное 
письмо Герою Труда:

«Уважаемый Василий 
Николаевич! С большой ра
достью воспринял коллектив 
Томского лесотехнического 
техникума весть о присво
ении вам высокого звания 
Героя Социалистического 
Труда. После окончания на
шего техникума в 1941 го
ду вы прошли тридцатилет
ний путь в лесной промыш
ленности от рядового техни
ка до директора леспромхо
за. Коллектив техникума 
гордится вами. На вашем 
примере мы будем воспиты
вать молодое поколение. С 
удовлетворением сообщаем 
вам, что решением комите
та. ВЛКСМ ваше имя зане
сено в Книгу почета комсо
мольской организации тех
никума....»

...Вот и закончился наш 
маршрут. Мы привезли с 
собой пять почетных грамот, 
сувениры, горячие слова 
благодарности зрителей.

Л. КОВРИЖНЫХ.
* * *

НА СНИМКЕ: плавучая 
культбаза «Север».

Фото В. Смирнова.

О т к ры ти е  V I I  Московского  
международного кинофестиваля

В седьмой раз Москва 
проводит смотр достижений 
мирового киноискусства. И, 
как всегда, на,знамени Меж
дународного фестиваля — 
слова: «За гуманизм кино
искусства, за мир и дружбу 
между народами». Этот 
благородный девиз всё тес
нее сплачивает деятелей 
прогрессивной реалистиче
ской, кинематографии, спо
собствует упрочению контак
тов художников, которые по
святили свое творчество де
лу мира, демократии и со
циального прогресса.

В эти дни в столицу съе
халось рекордное количест
во гостей — около тысячи 
режиссеров. сценаристов, 
актеров,, продюссеров, кино
критиков из семидесяти 
стран! Они не только пока
жут свои новые работы на 
конкурсных экранах, но и 
примут участие в творче
ских" дискуссиях, встретят
ся с любителями кино в Мо
скве, Ленинграде, Киеве, 
Ташкенте, других городах.

Несомненный интерес для 
гостей представляет и воз
можность лучше познако
миться с творчеством совет
ских коллег. В рамках фе
стиваля проводится ретро
спективный показ лучших 
советских лент, созданных 
за. последние годы.

Местом главных фести
вальных событий на две не
дели станет Кремлевский. 
Дворец съездов, где будут 
проходить конкурсные пока
зы художественных филь
мов. В крупнейшем зале 
столицы собрались 19 ию
ля участники и гости фести
валя., многочисленные по
клонники самого массового 
из игкусств- 3 .1 РГЬ состоя
лось торжественное откры
тие седьмого Международ
ного.

Вступительное слово про
изнес председатель оргко
митета фестиваля председа

тель Комитета по кинемато
графии при Совете Мини
стров СССР А. В. Романов. 
От имени оргкомитета он 
сердечно приветствовал всех 
участников кинофестиваля.

Мы. сказал председатель 
оргкомитета, испытываем 
глубокое удовлетворение в 
связи с тем, что с каждым 
годом традиционный девиз 
нашего фестиваля приобре
тает особую значимость, ак
туальность и остроту. Каж
дый, кто ценит высокое и 
благородное искусство кине
матографа. не может не ви
деть, что мировой киноэкран 
в наше время далеко не од
нороден. В этой сфере худо
жественной жизни народов 
происходит резкое размеже
вание. Все чаще мы сталки
ваемся с попытками исполь
зовать кинематограф. это 
могучее средство про
свещения и воспитания 
человека, в низменных це
лях, в целях разъединения 
людей, пропаганды насилия, 
жестокости и разного рода 
аморальных проявлений.

В киноискусстве сущест
вует ныне и другое крыло, 
которое по праву именуется 
прогрессивным. Его пред
ставители смело разрабаты
вают в своих произведениях 
крупные социальные темы, 
волнующие миллионы лю
дей -во всех концах нашей 
планеты. Таким образом, 
уверенно набирает силы и 
утверждает свои принципы 
— принципы реализма и 
идейности—большое кино
искусство. отмеченное демо
кратическими и социалисти
ческими идеями, яркими ху
дожественными открытия

ми. высоким гуманизмом.
Высокая взыскательность, 

требовательность и глубо
кое понимание советскими 
зрителями истинного искус
ства достаточно хорошо из
вестны. Мы надеемся, что 
именно эти качества совет

ских зрителей, проявляю
щих искренний интерес к 
нашему, фестивале и пред
ставленным на нем 1 произ
ведениям, помогут междуна
родным жюри, в составе ко
торых признанные и уважае
мые художники многих 
стран, сделать правильный 
выбор и всесторонне обосно
ванные выводы.

Пусть итог» этого творче
ского соревнования послу
жат делу взаимопонимания 
и дружбы между народами, 
великому делу мира на на
шей планете!

А., В. Романов огласил 
приветственное послание 
Председателя Совета Мини
стров СССР А. Н. Косыги
на участникам и гостям фе
стиваля, которое собравшие
ся встретили продолжитель
ными аплодисментами.

От имени советских дея
телей кино участников фе
стиваля приветствовал пер
вый секретарь правления 
Союза кинематографистов 
СССР Л. А. Кулиджанов.

Председатели жюри кон
курсов — народный артист 
СССР Г. М. Козинцев (по 
художественным фильмам), 
народный артист РСФСР 
А. И. Медведкин (по корот
кометражным фильмам), пи
сатель, действительный 
член Академии педагогиче
ских наук СССР С. В. Ми
халков (по детским филь
мам)^ познакомили зрителей 
с арбитрами фестивальных 
смотров.

Седьмой Московский объ
является ot крытым. Под 
сводами Кремлевского 

Дворца съездов звучит Гимн 
Советского Союза.

Затем, после перерыва, 
состоялся показ новых со
ветских фильмов — поли
экранного вариоскопическо
го «Интернационал» и двух 
завершающих серий кино
эпопеи «Освобождение».

(ТАСС).

Сваркой управляет автомат
Оригинальную конструк

цию регулятора программно
го управления работой элек
трических машин точечной 
и шовной сварки разработа
ли ученые кафедры автома
тики и телемеханики Ленин-- 
градского политехнического 
института имени М. И. Ка

линина и специалисты заво
да «Электрик».

Новая установка обеспе
чивает максимальную про
изводительность: при точеч
ной сварке до 750 и шовной 
— до 1.500 импульсов в ми-' 
нуту.

В схеме нового регулято
ра удачно использованы по
лупроводниковые приборы.

Это позволило изобретате
лям создать компактное и 
экономичное устройство.

Конструкция нового уст
ройства запатентована в на
шей и ряде других стран.

Посетители павильона 
«Народное образование» на 
ВДНХ СССР проявили 
большой интерес к этому 
изобретению.

(Корр. ТАСС).
Москва.

« X Е П О С » -
ПРОМЫШЛЕННЫЙ
Г И Г А Н Т

йизза

СТРОИТЕЛЬСТВО  
НОВОГО ЗА В О Д А

ВАРШАВА. 19 июля. 
(ТАСС). В крупнейшем ин
дустриальном центре Народ
ной Польши—Катовице воз
водится еще один важный 
промышленный объект. 
Здесь начато строительство 
большого меднопрокатного 
завода, который станет од
ним из самых мощных и 
современных в Европе. Он 
будет построен менее чем 
за два года.

Завод будет входить в со
став Катовицкого цинкопла
вильного комбината «Шопе-
ница».

На строительной площад
ке нового завода идут ин
тенсивные приготовления к 
монтажу стальных конструк
ций главного производствен
ного цеха, В нем будут ра
ботать новейшие машины и 
оборудование. Задание на 
их изготовление уже полу
чили многие предприятия 
страны.

ПРАГА, 19 июля. 
(ТАСС). «Хепос» — круп
нейшее в Чехословакии про
изводственное объединение, 
специализирующееся на вы
пуске оборудования для хи
мической и пищевой про
мышленности, существует 
лишь пять лет. Тогда под 
маркой «Хепос» объедини
лись девять крупных маши
ностроительных заводов, две 

.монтажные организации и 
два специализированных ис
следовательских института. 
Результаты этого шага уже 
налицо. За минувшее пяти
летие объем продукции уве
личился на 49 процентов 
при росте числа рабочих и 
служащих лишь на 6,4 про
цента. 90 процентов приро
ста продукции было достиг
нуто исключительно за счет

В Дании ширится движе
ние в поддержку вьетнам
ского народа, ведущего му
жественную борьбу против 
американских агрессоров.

В течение месяца комитет 
«Вьетнам-69», в который 
входят многие прогрессив
ные политические, профсо

юзные и общественные ор
ганизации, провел сбор 
средств для Национального 
фронта освобождения Юж
ного Вьетнама.

повышения производитель
ности труда.

Практически на всех хи
мических заводах ЧССР ра
ботает оборудование с мар
кой «Хепос». Объединение 
строит в республике много 
заводов пищевой индустрии. 
Немалая доля продукции 
идет и в десятки стран ми
ра. Крупнейшие ее покупа
тели — социалистические 
страны, -прежде всего Со
ветский Союз.

Большие задачи перед 
коллективами заводов «Хе- 
пос» поставил новый пяти
летний план ЧССР. К 1975 
году объем продукции объе
динения должен возрасти 
более чем на треть, причем 
96 процентов прироста 

предполагается получить за 
счет повышения производи
тельности труда.

Во время этой кампании 
на самых оживленных ули
цах Копенгагена демонстри
ровалась передвижная вы
ставка о преступлениях аме
риканских войск.

НА СНИМКЕ: артист
Курт Вилькен (в центре) ис
полняет антиамериканские 
песни во время демонстра
ции выставки.

Фото В. Выливанного.
Фотохроника ТАСС.

"ШШ,

ШШШ.

СЛОВА И ДЕЛА
НЬЮ-ЙОРК, 19 июля. 

(ТАСС). «Действительно ли 
Никсон отправляется в по
ездку во имя мира?»—зада
ет вопрос газета американ
ских коммунистов «Дейли 
уорлд» в редакционной 
статье, комментирующей 

решение президента Р. Ник
сона посетить Пекин.

Даже в тот момент, когда 
президент Никсон сообщал 
американской общественно
сти о своей предстоящей 
поездке в КНР,”пишет газе
та, бомбардировщики

«В-52» продолжали сеять 
смерть в Индокитае. За по
следние два с половиной го
да агрессии США сбросили 

• на Северный и Южный 
Вьетнам, Лаос и Камбоджу 
2,700.00,0 тонн бомб, что 
превышает общий тоннаж 
бомб, сброшенных во время 
второй мировой войны в Ев

ропе и в бассейне Тихого 
океана. «Сколько еще аме
риканцев, вьетнамцев, лао
тян и камбоджийцев будет 
убито, пока Никсон будет 
использовать вопрос о вы
воде войск в своих полити
ческих целях?» — спраши
вает газета.

Путь к миру в Юго- 
Восточной Азии, указывает 
«Дейли уорлд». заключает
ся в прекращении империа
листической агрессии США. 
Важным шагом в этом на
правлении, говорится в 
статье, было бы принятие 
американским правительст

вом новых мйрных предло
жений ВРП РЮВ на париж
ских переговорах. Этого, 
подчеркивает «Дейли

уорлд», требуют от офици
ального Вашингтона широ
кие круги американской об
щественности.

Под огнем
ТОКИО, 19 июля. Корр. 

ТАСС. Ю. Вдовин йередает: 
Резкой критике подвергли 
внешнюю и внутреннюю по
литику премьер-министра 
Сато депутаты оппозицион
ных партий, выступая сего
дня в парламенте с запроса
ми.

Представители КПЯ, 
СПЯ и партии Комэйто за
явили, что политика нынеш
него японского правительст
ва, которое во всем следует 
агрессивному курсу США в 
Азии, приносит в жертву 
национальные интересы 

Японии.

критики
Соглашение о возвраще

нии Японии Окинавы, пре
вращенной в важнейшую ба
зу военных действий США в 
Азии, подчеркивалось в вы
ступлениях депутатов. на 
отвечает чаяниям японского 
народа, который хочет ви
деть эти острова свободны
ми от баз и ядерного ору
жия. Представители оппози
ции потребовали проведе
ния самостоятельной поли
тики, возвращения Окинавы 
без военных баз. химическо
го и ядерного оружия, пре
кращения наращивания мо
щи японских вооружённых 
сил.

Бесчинства неофашистов
РИМ, 19 июля. (ТАСС). 

Хулиганы из итальянского 
социального движения (нео
фашистская партия) броси
ли в окно здания одной из 
секций Коммунистической 
партии в городе Милане бу„- 
тылку с горючей жидкостью. 
В результате взрыва серьез
ные ожоги получил один из 
находившихся в это время в 
помещении.

В городе Гонсага (провин
ция Мантуя) фашиствую
щие молодчики подожгли 
помещение одной из мест
ных секций БИКП. Лишь 
своевременное вмешатель
ство активистов секции и 
жителей близлежащих до
мов предотвратило пожар.

й  местечке. Кампогаллиа-

но (провинция Модена) бан
диты ночью ворвались на 
стадион, где была располо
жена фотовыставка по слу
чаю праздника газеты «Уни- 
та». Хулиганы исписали 
стенды фашистскими Надпи
сями. а затем подожгли.

В пригороде Рима — Ос
тии, через который тысячи 
жителей итальянской столи
цы направлялись вчера на 
море, последователи Муссо
лини перекрыли движение 
транспорта, создав панику 
и спровоцировав беспоряд
ки. На попытки полиции вос
становить порядок хулиганы 
ответили градом камней, 
взрывами петард и стрель
бой из ракетниц. Один поли
цейский был ранен.
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хозный кузнец, прибивав
ший ему стальные «подмет
ки», посоветовал, прежде 
чем отправлягся в тайгу, си
дя в седле, выстрелить над 
головой коня раза три.

—Пусть привыкнет к зву
ку. А то на медведя на
ткнетесь, пальнете, а конь и 
понесет...

Через перевал Джу- 
джур к Тихому океану

шестьдесят один год, в сед
ле сидит мягко, успевая пру
жинисто отклоняться от 
беспощадных веток, ежеми
нутно стегающих по лицу, 
по рукам, по спине. Глав
ный тезис, внушенный нам 
Путушкиным перед отправ
лением, ясен и краток:

— Тайга суеты не любит. 
Дорога дальняя, двести ки-

а есть ли в этих дебрях ка
кая-нибудь организованная 
жизнь?

— Да все наши совхоз
ные стада здесь пасутся.

Совхоз «Нельканский» 
в Хабаровском крае не са
мый большой, но и не самый 
маленький. У него пятнад
цать тысяч оленей. Разбиты 
они на шестнадцать стад, 
базирующихся возле сопок.

метров придется пройти, по
ка разведем костер, обсу
шимся.

И вот сидим в тепле на 
мягких оленьих шкурах. 
Мурлычет легкие мелодии 
приёмник. Цветастые облож
ки журналов, свернутые по
лоски газет, фарфоровая 
посуда чайного сервиза — 
все это элементы обжитого 
уюта. Даже не верится, что

ЗДЕСЬ ЖИВУТ ОЛЕНЕВОДЫ
Уши моего коня — самый 

чуткий регистратор увиден
ного и услышанного. Сидя в 
седле, достаточно понаблю
дать за ними пять минут, 
чтобы, даже не глядя по сто
ронам, иметь достаточное 
представление об окружаю
щей действительности. Вот, 
принюхиваясь, конь нагнул 
голову — уши вытянуты 
вперед, застыли напряжен
но. Значит, под покровом 
мха, устлавшего корневища 
мелких сосенок, — болото. 
Неприметное внешне, оно 
тянется на километры. Ес
ли уши нервно прижаты и 
ноздри быстро-быстро Втяги
вают воздух, — где-то за 
кустами следы недавнего 
пребывания медведя: либо 
разрытый муравейник, либо 
перепаханный могучими ла
пами мох. Хозяин тайги лю
бит лакомиться мелкими 
сладкими корневищами.

Конь у меня молодой, 
впервые подкованный. Сов-

наша экспедиция должна 
идти совместно с томски
ми туристами. Они груп
пой в двенадцать чело
век прилетают специально 
к нам. Итак, нас становится 
шестнадцать. И, естествен
но, продукты, которых надо 
запасать на месяц пути, со
ставляют огромный вес. Ре- * 
шено крупу, сахар, муку и 
прочее доставить до перева
ла на лошадях. Вот для это
го и перегоняем мы кОней 
из совхоза «Нельканский» 
за двести километров в 
пункт сбора экспедиции Ку- 
рун-Урях. /

Мы с Виктором Григорье
вым, предводительствуемые . 
проводником Дмитрием Ро
дионовичем Путушкиным, 
третий день пробираемся на 
лошадях в этот самый Ку- 
рун-Урях. Проводник—ста
рожил здешних мест. Он не
большого роста. Добродуш
ное, улыбчатое лицо скрыто 
сеткой накомарника. Ему

лометров. Пройдем дней 
семь.

—- Вроде многовато семь 
дней, Дмитрий Родионович?

— Вот поедете, сами уви
дите.

Действительно, «увиде
ли». Вначале считали, сколь
ко раз пришлось переплы
вать горные речки. Учиты
вали, сколько за день при
шлось перевьючивать лоша
дей, когда они вместе с на
ми заваливались на бок в 
болоте, беспомощно пытаясь 
подняться на ноги. Пыта
лись даже штопать рукави
цы, разорванные о ветки, 
бурелом, когда, сидя в седле, 
защищаешь от ударов лицо. 
А потом смирились, памя
туя, что «тайга суеты не 
любит».

Вечером у костра Родио- 
ныч мелко нарезает моло
дые побеги смородины, что
бы заварить чай. Тишина 
звенящая. Остро ощущаешь 
необъятные просторы тайги, 
ее непроходимость.

— Дмитрий Родионович,

где оленье лакомство — 
ягель устилает все простран
ство, будь то болотные коч
ки, дебри чернолесья или 
каменистые отроги гор.

На четвертый день пути 
мы стали гостями пастухов 
такого стада,- Долгий путь 
(все же с момента выхода 
из Томска преодолела наша 
экспедиция семь с полови
ной тысяч километров) 
приучил ко всяким неожи
данностям. Но есть в чело
веке замечательное свойст
во — удивляться. А рази
тельные контрасты — луч
ший тому повод.

Еще полчаса назад я об
тирал ладонью морду моей 
лошади, стряхивая с нее 
черную кисею комаров. Еще 
полчаса назад Виктор Гри
горьев передвигал со спины 
на грудь карабин, потому 
что лошади беспокойно дали 
понять, что совсем непода
леку чувствуют медведя. 
Еще полчаса назад мы, про
мокшие до нитки, рассчиты
вали, сколько часов и кило-

просторное жилище — все
го лишь парусиновая палат
ка. И что стоит она в непро
лазной глуши.

Пастухи-эвенки—Дмитрий 
Алексеевич Борисов и Анд
рей Егорович Карамзин, 
один помоложе, кряжистый, 
другой пенсионер, но тоже 
крепок, как смолистая лист
венница. Искусство оленево
да передается по наследству 
от поколения к поколению. 
Как свидетельство этого 
висят в палатке бубенцы, 
которые надевают на передо
вых оленей при перегоне ста
да. Бубенцы медные, зали
висто звонкие, по краям их 
старинная надпись: «съ се- 
ребромъ». Это — наследст
во дедов и даже прадедов 
оленеводов.

В стаде семьсот голов. Па
стухи заботятся об оленях, 
начиная с обеспечения их 
кормами и кончая медицин
ским обслуживанием.

Потому что здесь понятие 
«стадо»—это сложная орга
низация ухода за животны
ми, это индустрия по произ
водству мяса. Совхоз от
правляет его даже за грани
цу. Невольно припомнился 
путь, по которому мы толь
ко что прошли. Живо пред
ставились все его тяготы и 
сложность обеспечения тако
го стада.

— Трудно вам вдали от 
базы?

— Почему вдали? — улы
баются пастухи. — Нас вер
толет обслуживает. Комби
корм, медикаменты—в об
щем, все, что требуется, бу
дет у нас в тот же день. 
Связь с совхозом у нас по 
рации.

Вспомнился мне разговор 
е топографом Анатолием 
Ивановичем Бобровым —

старожилом Восточной Сиби
ри.

— У тайги только види
мость безлюдья, — говорил 
он. — Я вот в восемь часов 
ежедневно выхожу на сеанс 
радиосвязи. И кого только 
нет в эфире, о чем только 
не переговариваются! Тут и 
оленеводы, и золотодобыт
чики, и геологи, и охотники. 
Бурно тайга обживается и 
осваивается.

Бобров в 1958 году окон
чил Томский топографиче

ский техникум. За это время 
обошел чуть ли не всю Во
сточную Сибирь. Делал 
съемку местности для про
ектирования Братской и 
Усть-Илимской ГЭС. Рабо
тал в Якутии и на Амуре, 
сейчас он начальник то- 
погеодезической экспеди
ции. За день топограф про
ходит 25—30 километров. 
В песнях принято славить 
геологов, а ведь геологи не 
ходят в маршруты, пока то
пографы не сделают им кар
ты. Трудная у Боброва ра
бота и очень нужная. Она 
— основа всех будущих 
преобразований края. За ле
то экспедиция снимает на 
карту территорию, равную 
иному европейскому госу
дарству.

— Два раза на одном ме
сте не ночуем, — рассказы
вает Анатолий Иванович.— 
Край здесь богатейший, пер
спективы у него самые бле
стящие.

Ему, томичу, родившему
ся в Колпашевском районе, 
интересно было слушать о 
преобразованиях томского 
севера, о нефти и газе, о 
новостройках области. Он 
сидел у костра в прокопчен
ной брезентовой штормовке, 
подкладывая в огонь трух
лявые корневища, чтобы 
было побольше дыма от ко
маров, и спрашивал, спраши
вал, спрашивал.

Встречи с томичами у нас 
случаютря довольно часто. 
И характерно, что все они 
внимательно следят за раз
витием области, и, конечно 
же, гордятся, что учились в 
Томске,.

Вот и Бобров, рассказы
вая о своей работе, подыто
жил:

— Томский топографиче
ский техникум я считаю луч
шим в Сибири. Его програм
ма хороша тем, что уже пос
ле первого курса есть про
изводственная практика. А

это для работы в тайге — 
самое главное.

На седьмой день нашего 
пути по-прежнему пробира
емся сквозь заросли. Лежав
шие на земле почерневшие 
от времени стволы сосен, 
попав под копыта лошадей, 
рассыпаются табачной пы
лью. Красные бутоны цве
тущих лиственниц, как гор
сти светлячков в сумраке • 
тайги. Выходим к очеред
ной горной речке. Но вместо 
прозрачной, будто дистилли
рованной воды-—мутный по
ток.

— Дмитрий Родионович, 
это что — от дождей река 
замутилась?

— Нет. Это километрах 
в трех выше по течению ве
дут промывку золота. Там 
большой прииск.

Действительно, безлюдье 
в тайге мнимое. Живет тай
га напряженной . жизнью. 
Трудится тайга.

Э. СТОЙЛОВ, 
наш спец. корр.

НА СНИМКАХ: на лоша
дях к перевалу; хозяин 
оленьих стад Андрей Егоре 
вич Карамзин.

Фото автора

горо-

l J
З А К И Н У Л И  О Н И  Н Е В О Д . . .

ЗАБУРИЛИСЬ’ НА ВЕРТОЛЕТНОЙ
До сих пор нефтеразведчцки Томского геологоуп- 

равяения вели поиски нефтяных и газовых место
рождений в основном на западе области. В новом 
пятилетии география поиска несколько изменяет
ся. Не прекращая нефтеразведочных работ в пер
спективных западных районах, геологи более ин
тенсивно будут искать нефтегазоносные структуры 
на востоке. На днях буровая бригада мастера Сал- 
бана Гусманова из Тымской партии глубокого бу
рения начала проходку первой скважины на новой 
— Вертолетной площади. Она расположена в 40 
километрах западнее далекого таежного поселка На
пас. По проекту скважина глубокая — 3.200 мет
ров. За первые дни буровики прошли свыше 500 
метров горных пород.

Г. АРКАДЬЕВА.

ПО НОВОЙ ТЕХНОЛОГИИ
На Томском электромеханическом заводе идет 

монтаж нового оборудования. В цехе № 1 монти
руется установка для покрытия рукояток отбойных 
молотков и сверлильных машин высокока
чественным пластикатом — поливинилбуте- 
ролем. Ручки, изготовленные из такого мате
риала, не только улучшат товарный вид про
дукции, н ой  принесут заводу экономию. Проект 
установки разработан коллективом Кемеровского 
научно-исследбвательского института машинострое
ния.

Это — не единственная техническая новинка на 
предприятии. В кузнечном цехе собирается стотон
ный фрикционный пресс. Монтаж этого агрегата 
ведет ремонтно-механический цех под руководством 
главного технолога А. Г. Чугуевского и главного 
механика В. А. Сафоновского.

Л. ХОРОСТ.

ВЫ СТАВКА Х У Д О Ж Н И К А - ТОМИЧА
В Доме ученых открылась первая персональная 

выставка художника, почетного члена Томского от
деления Союза художников СССР С. И. Голубика 
(1870—1956). На ней представлены его работы, 
собранные из фондов различных музеев страны и 
частных собраний. Более сорока лет жизни худож
ника связаны с Томском, где прошли его детские и 
юношеские годы, где он преподавал в своей студии, 
студии товарищества «Художник» и в политехниче
ском Институте. В Томске им было создано много 
оригинальных произведений, часть которых пред
ставлена в экспозиции.

Томичи проявляют к выставке работ своего зем
ляка большой интерес;

В. МАТВЕЕВ.

ЗНАКОМ ЬТЕСЬ: «Р О М А Ш К А »
Они выходят на сцену, и у каждого на груди — 

эмблема их коллектива, желтоглазая полевая ро
машка. Так и называется агитбригада областного 
Дома народного творчества. В ней заняты почти 
все -гг директор В. И. Чалов, методисты Н. А. Сер
геева, Е. И. Гофман, Т, В. Бравис и другие. Они и 
лекторы, и танцоры, и певцы, и музыканты. Про
грамма подчинена единой теме — заготовке кор
мов. Тщательно разработанный репертуар построен 
так, что позволяет на ходу менять фамилии, адре
са, в зависимости от местных условий. И содержа
ние шуточных песен, сценок, стихов каждый раз - 
новое. Недавно «Ромашка» возвратилась из поезд
ки по полевым станам Кожевниковского района. g

Е. ДОБРОВОЛЬСКАЯ.

Выбирают сети. В их. ни
тях трепещет живой ком ры
бы. Кажется, сотни раз был 
такой миг в жизни каждого 
рыбака, и всякий раз он 
ждет с нетерпением.

Вот и сейчас люди из 
бригадщ %. Й. Чппурова, 
будто завороженные, рас
сматривали улов. Оторвать
ся заставил голос бригади
ра: «Мы, ребята, загляде
лись. Давайте-ка выбирать 
рыбу!»

Из сетей хлынул серебри
стый поток. Двое специаль
ными черпаками перебрасы
вали рыбу в лодку. А звенье
вой И. А. Шалдов принял
ся тем временем зашивать 
порванный кое-где невод. 
Рыбаки в его звене — на
род опытный. Павел Рома
нович Кокорин с Иваном 
Ивановичем Корнеевым на 
лове без малого тридцать 
лет. Однажды они постави
ли своеобразный рекорд:

добыли по 118 центнеров 
рыбы, выполнив по три го
довых плана. С той поры 
каждый год сдают на прием
ные пункты более чем по 
сотне центнеров. Рядом с 
ними — квалифицированные 
рыбаки И. А. Шалдов, А. А. 
Константиновский, М. Ф. 
Смакотин, Ф. Т. Кривоше- 
ин, братья Геннадий и Миха
ил Люберцевы.

...Уложена в лодку пос
ледняя ячея невода. Все не

надолго отправляются на 
плашкоут. Здесь хозяйнича
ет 3. ГГ. Серова. Со своим 
помощником Валерой Писа
ревым она взвешивает рыбу, 
перекладывает ее льдом. За 
три тонн улов составил око
ло семи с половиной цент
неров рыбы. Это при днев
ной норме три центнера! 
А впереди еще полдня...

Караван метчиков с лод
ками и плашкоутом отправ
ляется меж извилистых бе

регов Анмы вниз по ее те
чению. Рыбаки начинают 
четвертую тоню.

Впритирочку к берегам 
ведут свои метчики Кон
стантиновский и Смакотин. 
Рыбаки выбрасывают невод. 
Следом — на лодках — 
И. Шалдов и М. Люберцев. 
Нх задача — чтоб невод шел 
ровно, ни за что не цеплял
ся. За этим же внимательно 
следят с метчиков мотори
сты.

— Сейчас тоня небольшая

будет, — говорит Кокорин, 
— Карчи кругом.

По итогам социалистиче
ского соревнований за вто
рой квартал коллективу 
Молчановского рыбозавода 
Томским рыбтрестом при
своено первое место среди 
рыбозаводов области. План 
второго квартала по добыче 
рыбы выполнен на 108 про
центов, по выпуску товар
ной продукции — на 137 
процентов. Этот успех вме
сте со всей заводом разде
ляет и бригада И. И. Чепу- 
рова. \

М. ДВИНЯНИНОВА.
с. Молчанове).

СПОРТ СПОРТ СПОРТ СПОРТ СПОРТ @ СПОРТ СПОРТ

Н А  Т А Б Л О - Н У Л И
ХАБАРОВСК. (По теле

фону). От встречи одного из 
лидеров зоны—«Тоилеса» с 
местными армейцами 12 
тысяч любителей футбола, 
собравшихся на централь
ном стадионе в Хабаровске, 
ожидали многого. Одна
ко этим ожиданиям не суж
дено было осуществиться. 
Лишь первые десять минут 
спортсмены продемонстри
ровали открытый футбол с

быстрыми проходами по 
флангам и ударами по воро-. 
там. А потом игра переме
стилась в центр, стала су
матошной и довольно скуч
ной. Томичи избрали оборо
нительный вариант и при
держивались его до конца 
первого тайма. Во второй 
половине игры чувствова
лось позиционное преимуще
ство гостей, но неуверенные

концовки помешали им реа
лизовать его. Сильных и точ
ных ударов во время этого 
матча было мало. Лишь по 
одной возможности открыть 
счет имели команды. Хаба
ровцы могли забить гол в 
первом тайме. Во втором 
такая возможность предста
вилась томичам. При ро
зыгрыше штрафного мяч 
после удара одного из напа

дающих прошел чуть выше 
перекладины.

Томичи, можно сказать, 
добились своего, они сохра
нили свои ворота в непри
косновенности. Но-и сами 
достигнуть успеха не смог
ли. Матч закончился со сче
том 0:0. Сейчас у «Томле- 
са» 32 очка. Очередной 
матч он проводит в Петро- 
павловске-на-Камчатке про
тив местного «Вулкана».

А. РУДАК, 
сотрудник краевой га

зеты «Тихоокеанская
звезда». /

ВОСЬМАЯ КРЯД У НИЧЬЯ
МОСКВА. 19 июля. 

(ТАСС).' «В сложном мит
тельшпиле Корчной проду
мал над шестнадцатым хо
дом 20 минут и предложил 
ничью, которая была приня
та Петросяном». Такой была 
итоговая сводка пресс-бюро 
полуфинального матча пре
тендентов на первенство ми
ра по шахматам после сего-

ТЕАТР
21 июля — «Русалка».
Начало — в 19 час. 30 мин.

Ц И Р К
Прощальные гастроли 

Московского ЦИРКА

ш КИНО
в

СЕГОДНЯ
КИНОТЕАТРАХ:

имени М. ГОРЬКОГО
«И щ ите д е в уш ку»  — 8-30.

10-15, 12, 13-45, 15-30, 17-15, 19.
20- 45, 22-30.

«М уж ское лето» — 9. 10-50, 
12-40, 14-30, 16-20, 18 .10 , 20.
21- 50.

Зал  кинохро ники  — «П уть  
А м ер ики»  — 9, 11-10, 13-20.
«Сотворение ск а зки »  — 10-05,
12-15. М ультсборник «Певец 
зари» — 14.25, 15-30, 16-35,
17-40. 18-45, 19-50, 20-55, 22.

«ОКТЯБРЬ»
«М уж ское лето» — 9, 10-45, 

12-30, 14-15, 16, 17-45, 19 .30 ,
21-15.

«И щ ите д е в уш ку»  — 12-30, 
14-15, 16, 17-45, 19-30, 21 .15 .
Д ля детей — «Суворов» —  9, 
10-45.

имени И. ЧЕРНЫХ
Больш ой зал  — «М уж ское 

лето» — 9. 10-50, 12-40, 14-30,
16- 20, 18 .10 , 20. 21-50.

М алый зал  — «И щ и те  де
в уш ку»  — 12, 13-45, 15-30,
17- 15, 19, 20-45, 22-30. Д ля де . 
тей — «А вто м ат ж еланий » — 
8-30, 10-15,

«СИБИРЯК»
«Хам раз»  (две серии) — 12, 

15, 18, 21, Для детей — «С тар и 
чок» — 10.

«ПИОНЕР»
Ф е сти в ал ь  м ул ьтф и л ьм о в : 

«Кр о т в зоопарке» — 8-45. 10,
11-20. «Смелого п уля  боится»
— 12.40, 14-30, 16-20. «Хам раз» 
(две серии) — 18-20, 21-30. ■ 

КИНОТЕАТР 
ГОРОДСКОГО САДА

«Хам раз»  (две серии) — 12, 
15, 18, 21. Для детей — «Сын 
полка»  — 9-30, «П риклю чения 
о гур ч и ка»  — 11.

КИНОТЕАТР 
«БЕЛОЕ ОЗЕРО»

«О пекун» — 12, 14, 16, 18,20 22
ДВОРЕЦ КУЛЬТУРЫ 
ПОДШИПНИКОВОГО 

ЗАВОДА
«С пящ ий  лев» — 21.

КЛУБ
ЖЕЛЕЗНОДОРОЖНИКОВ

« Е го  вы со ч ество , товарищ  
принц» — 15, 17, 19, 21.

ДОМ КУЛЬТУРЫ  
ЗАВОДА «ТОМКАБЕЛЬ» 

« Р е ш и те л ьн а я  бар ы ш н я»  —
17, 19, 21. Для детей — «Лев 
на к а н и к у л а х »  — 15.

ДОМ КУЛЬТУРЫ  
РАБОТНИКОВ ТОРГОВЛИ

«С ай ха»  (две серии) — 18, 21.

Томской лесотехнической 
школе срочно требуются: 
паспортистка, секретарь-ма
шинистка, мастера произ
водственного обучения на 
тракторе, шофер на автобус, 
заведующий хозяйством.

Обращаться по адресу: 
Томск-24, проспект Ленина, 
225, лесотехническая школа. 
Телефон №  2-56-71.

С Р Е Д А , 21 ию ля

М ОСКВА
14.30. «Международная пано

рама». 14.50. «Операция «Ы» 
и другие приклю чения Ш ури
ка». Художественный фильм, 
С 16.25. до 20.00. — перерыв.

ТОМ СК
20.00. Молодежная програм

ма «Факел». Селу нужны моло
дые. Киноэкран юности. 20.40. 
«Герман Лопатин — русский 
друг Маркса». Документаль
ный фильм. 21.00. Новости.

М О СКВА
21.30. «Творчество народов

мира». Передача 1.я. 22.00. Но
вости. 22.05. «Сага о Ф орсай
тах». Телевизионный многосе
рийный художественный
фильм. 8 -я серия — «Послед
нее лето Форсайта». 22.55. 
V Спартакиада народов СССР. 
23.40. В эф ире — «Молодость». 
«Внимание, эрудиты!».

Сибирскому физико-тех
ническому институту тре
буются на постоянную рабо
ту: инженеры по технике 
безопасности, старший ин
женер по оборудованию, 
электромонтажник, слесарь 
по ремонту вентиляции, ме
ханик по вентиляции, элек
трослесарь, слесари, фрезе
ровщики, строгальщики, 
шлифовщики, жестянщики, 
шоферы, техники, лаборан
ты, машинистка.

Обращаться: г. Томск,
площадь Революции, 1.

|1и111111пшпшшнш|)|шш1ш111шаишнпш1пи1!штшш111ш11ш1
23 июля в помещении Дворца культуры Подшип

никового завода
ПРОЩАЛЬНЫЙ КОНЦЕРТ 

ГОСУДАРСТВЕННОГО ЗАСЛУЖЕННОГО 
АНСАМБЛЯ ТАНЦА «ЛЕЗГИНКА»

Художественный руководитель и главный балет
мейстер народный артист РСФСР

ТАНХО ИЗРАИЛОВ.
Начала — в 21 час. 30 мин.
Билеты продаются в кассах Дворца культуры.

ТОМСКОЕ ГОРОДСКОЕ 
ПРОФЕССИОНАЛЬНО-ТЕХНИЧЕСКОЕ 

УЧИЛИЩЕ №  14

объявляет прием учащихся на новый учебный год 
по следующим специальностям: оператор по обслу
живанию тестомесильных агрегатов и оператор по 
обслуживанию печных агрегатов — срок обучения 
— 1 год; кондитер-конфетчик и кондитер-мучник— 
срок обучения — 2 года; аппаратчик пастеризаци
онно-охладительных установок и укупорочно-разли
вочных машин — срок обучения — 1—1,5 года: 
мастер мукомольной промышленности — срок обу
чения — 1 год; мастер по очистке и сушке, венти
ляции зерна — срок обучения — 1 год; водитель 
тракторного автоэлектропогрузчика — срок обуче
ния — 1,5 года: электромонтер-ремонтник — срок 
обучения — 1 год с десятилетним образованием и 
2 года с восьмилетним образованием; жестянщик— 
срок обучения 1,5 года.

Принимаются лица в возрасте 16—17 лет.
Для поступления необходимы следующие доку

менты: паспорт, свидетельство об образовании, 
справка с места жительства, справка медицинская, 
4 фотокарточки 3 x 4  см, автобиография, характе
ристика.

Наш адрес: г. Томск, ул. Р. Люксембург, 18.

дняшней, восьмой по счету 
партии. И эта встреча не
ожиданно, в полной возмож
ностей позиции, принесла 
мир. Счет остается по-преж
нему равным — 4:4.

Девятый поединок состо
ится 22 июля. ,

Редактор
А. Н. НОВОСЕЛОВ.

Механизированной колон
не 74 треста «Сибэлектро- 
сетьстрой» по сооружению 
высоковольтных линий элек
тропередачи и подстанций з 
г. Томске и Томской области 
на постоянную и временную 
работу срочно требуются: 
каменщики, плотники, элек
трогазосварщики, токарь, 
кузнец, электролинейщнки- 
верхолазы, разнорабочие, 
трактористы, крановщики, 
шоферы.

Принятые на работу обе
спечиваются жилой пло
щадью по месту работы (об
щежитие), получают надбав
ку к основному окладу от 
20 до 30 процентов (район
ный поясной коэффициент), 
за разъездной характер ра
боты выплачивается надбав
ка к основному окладу от 30 
до 50 процентов. ' у

За справками обращаться: 
г. Томск, 41, пр. Кирова, 36, 
2-й этаж, мехкодонна 74, 
телефон № 994-333.

Родные и близкие с при- 
скорбием извещ аю т о смер
ти любимой сестры, тети

поляк
А н н ы  А роновны ,

последовавшей 19 июля по
сле тяжелой, продолжи
тельной болезни.

наш адрес и телефоны № АДРЕС РЕДАКЦИИ: г. Томск, проспект им. Ленина, 66, ТЕЛЕФОНЫ: для справой — 2-46-81, ааместителей редактора — 2-51-75 и 2-42-44, ответ, се кр етар я
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лов: партийной жизни 
строительств* к быта

«301386, Заказ 5248,
JL

2-31-19, се к р е та р и а та  — 2-42 40; отде-

2-52-02.

*» Томск, типографий областного управления по печати.

 

Электронная библиотека (репозиторий) Томского государственного университета 
http://vital.lib.tsu.ru


